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Собрание актива областной 
партийной организации

Вчера в Томске состоялось собра
ние актива областной партийой ор
ганизации. '

Собрание обсудило вопрос «О за
дачах партийных организаций по 
повьппению производительности тру

да на промышленных предприятиях 
области» (докладчик —  секретарь 
обкома КПСС тов. Червяков А. П.).

В прениях по докладу выступило 
11 человек.

Отчет о собрании будет <гаублико1 
ван в следующем номере газеты.

ЯРКАЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ НЕРУШИМОГО ЕДИНСТВА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ И СОВЕТСКОГО НАРОДА

Началось выдвижение кандидатов в депутаты -Верховного Совета СССР
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Избирательная кампания вступила 
в новый важный этап  ̂ началось 
выдвижение кандидатов в депутаты
Верховного Совета СССР, Столица на- ипвп
шей Родины -  Москва одной ю  п е р -^ "® "  единодушно поддержали предло-
вых назвала своих кандидатов в де
путаты высшего органа государствен
ной власти страны. Поистине в зна
менательное время проходит избира
тельная кампания в этом году. Слов
но мощным^ прожектором осветил 
исторический X X II съезд партии со
ветским людям дорогу в коммунисти
ческое завтра. Выдвигая кандидатов 
в депутаты Верховного органа госу
дарственной власти страны, трудя
щиеся еще раз демонстрируют свою 
тесную сплоченность вокруг Комму
нистической партии, ведущей народ 
по пути к  светлому будущему.

...В праздничном убранстве стале
проволочный цех металлургического 
завода «Серп и молот». На кумачовом 
полотнище слова: «Нынешнее поко
ление советских людей будет жить 
при коммунизме!». Более четырех ты
сяч работников предприятия собра
лось в цехе. Собрание, посвященное 
выдвижению кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР, открыл 
председатель заводского комитета 
профсоюза Г. А, Киселев, Он предо
ставил слово: мастеру стана «250» 
:сортопрокатного цеха Л. Я. Садикову.

От имени рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих завода, —  говорит тов. Садиков, 
^  вношу предложение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Совета Союза 
по Калининскому избирательному ок
ругу Москвы верного ленинца Ники
ту Сергеевича Хрущева.

Никита Сергеевич Хрущев, гово
рит оратор, известен всему миру как 
неутомимый борец за счастье трудя
щихся, за мир для народов. На всех 
постах, куда его ставят партия и на
род, товарищ Хрущев развивает ки 
пучую деятельность.

Предложение тов. Садикова, встре
ченное собравшимися бурными апло
дисментами, горячо поддержали ста
левар первого мартеновского цеха 
П. М. Емельянов, работница калиб
ровочного цеха А. И. Некрасова, по
мощник начальника второго марте
новского цеха И. В. Матвеенко, сек
ретарь комитета ВЛКСМ П. И. Степа
нов, секретарь парткома И. Д. Нови
ков.

Собрание, единогласно приняло по
становление: выдвинуть кандидатом 
в депутаты Совета Союза по Калинин
скому избирательному округу Перво
го секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР Никиту Сер
геевича Хрущева.

Товарищ Н. С. Хрущев выдвинут 
также кандидатом в депутаты по Ка
лининскому избирательному округу 
коллективами ^  локомотивного де
по коммунистического труда Москва- 
Сортировочная и завода «Манометр», 
по Бауманскому избирательному ок
ругу —i коллективом Государственно
го проектно-конструкторского и экс
периментального института угольно
го машиностроения «Гипроуглемаш», 
по Краснопресненскому избирательно
му округу ^  коллективом завода ли
тейных машин «Красная Пресня» и 
текстильщиками комбината «Трех
горная мануфактура», по Ломоносов
скому избирательному округу 
коллективом Второго государственно
го подшипникового завода, по Ок
тябрьскому избирательному округу—  
станкостроителями завода «Красный 
пролетарий».

Многолюдное собрание состоялось 
на Московском почтамте, коллектив 
которого борется за звание предприя
тия коммунистического труда. Первой 
на собрании выступила одна из луч
ших производственниц, начальник 
смены первого цеха 0. С. Панькова.

^  Я предлагаю, ^  сказала тов. 
Панькова, —  выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Совета СССР 
члена Президиума ЦК КПСС Предсе- 
дате.чя Президиума Верховного Совета 
(ЗССР Леонида Ильича Брежнева.

Предложение тов. Паньковой было 
горячо одобрено. Старший инженер 
электромеханического цеха Ю. С. 
Красавин, начальник отдела труда и 
заработной платы 3. Ф. Коптелова, 
оператор четвертого цеха Т. Ф. Логу-

жение передовой производственницы.
Собрание постановило выдвинуть 

кандидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по Бауман
скому избирательному округу Леони
да Ильича Брежнева.

.Кандидатура Л. И. Брежнева в де
путаты Верховного Совета СССР бы
ла выдвинута также на собрании 
преподавателей, студентов и рабочих 
Московского инженерно-физического 
института.

В зале заседаний президиума Ака
демии наук СС!СР собрались .совет
ские ученые, представители' разных 
отраслей науки.

Академик А. В. Топчиев предлагает 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР президента 
Академии наук СССР академика 
Мстислава Всеволодовича Келдыша. 
Это предложение единодушно прини
мается.

Собрание ученых постановило —  
Выдвинуть президента Академии наук 
СССР академика Мст11слава Всеволо
довича Келдыша кандидатом в депу
таты Верховного Совета СССР ho Ло
моносовскому избирательному округу 
города Москвы.

В театре имени Ленина собрались 
текстильщики одного из старейших 
предприятий Москвы —  комбината 
«Трехгорная мануфактура» имени 
Дзержинского.

На трибуне— прядильщица 3. Был- 
дина. Она вносит предложение вы
двинуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР знатную пря
дильщицу комбината Дарью Павловну 
Смирнову, ударника коммунистиче
ского труда, активного борца за вне
дрение в производство прогрессивных 
методов труда. Много отличных пря
дильщиц воспитала она за четверть 
века на комбинате.

В единодушно принятом решении 
трехгорцы назвали своим кандидатом 
в депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Краснопресненскому 
избирательному округу по выборам в 
Совет Союза Дарью Павловну Смир
нову.

Сотни монтажников, бетонщиков, 
отделочников треста «Мосстрой» М  1 
собрались в Доме культуры строите
лей «Новатор».

Московские строители приняли ре
шение выдвинуть кандидатом в депу
таты Совета Союза Верховного Сове
та СССР по Октябрьскому избиратель
ному округу Германа Иннокентьеви
ча Ламочкина, руководителя бригады 
ком.чунистического труда, инициато
ра многих ценных начинаний в 
строительстве.

В одном из цехов завода «Моска- 
бель» состоялось многотысячное соб
рание тружеников предприятия по 
выдвилсению кандидатов- в депутаты 
Верховного Совета СССР. По пред- 
лонсению мастера проволочного цеха 
коммунистического труда Е. С. Сот
никовой участники собрания канди
датом^ в депутаты Совета Националь
ностей по Московскому городскому 
избирательному округу выдвинули 
члена Президиума ЦК КПСС, предсе
дателя Комитета партийного контро
ля при ЦК КПСС Николая Михайлови
ча Шверника.

Кандидатура Н. М. Шверника в де
путаты Верховного Совета СССР бы
ла выдвинута также общим собра
нием станкостроителей столичного 
’завода имени Серго. Орджоникидзе,

■Па собраниях трудящихся, прошед
ших сегодня в столице, были избраны 
представители на окружные предвы
борные совещания.

Ленинград
Тысячи тружеников Кировского 

завода пришли в механический цех 
№ 10 на предвыборное собрание.

От имени коллектива предприятия 
слесарь-сборщшс ударник коммуни-

е -

СОбещание минист ров обороны  
государст в—участ ников  

Варш авского Д оговора
с  30 января по 1 февраля 1962 

года в Праге состоялось совещание 
министров о'боропы государств 
участников Варшавского Договора.

Совещание проходало под предсе
дательством главнокомандующего 
Объединенными вооруженными си
лами стран Варшавского Договора 
маршала (Советского Союза т, Греч
ко А. А,

На совещании были рассмотрены 
текущие вопросы укрепления Объ
единенных вооруженных сил.

Было решено просить правитель-

вердить принятые решения на бли
жайшем
консультативного комитета.

стического труда К. В. Говорушин 
предложил выдвинуть кандидатом в 
депутаты Сове '̂а Союза Верховного 
Совета СССР по Кировскому избира
тельному округу г. Ленинграда члена 
Президиума Центрального Комитета 
КПСС, секретаря ЦК партии товари
ща Фрола Романовича Козлова.

Бурными аплодисментами участни
ки  собрания единодушно одобрили 
предложение тов. Говорушина.

Предложение о выдвижении канди
датуры Ф. Р. Козлова в Совет Союза 
Верховного Совета СССР горячо под
держали шлифовщик Е. И. Лебедев, 
инженер-конструктор Г. В. Кудряв
цев, секретарь партийной организа
ции отдела главного металлурга 
Г. В. Ковалдина, ударник коммуни
стического труда фрезеровщик В. В. 
Кузьмин, секретарь парткома завода 
В. А. Бойков.

Собрание единогласно приняло по
становление —  выдвинуть Фрола Ро
мановича Козлова кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного Со
вета СССР по Кировскому избира
тельному округу.

Коллектив завода «Большевик» 
кандидатами в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР выдви
нул по Невскому избирательному, ок
ругу Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР Никиту Сергеевича Хрущева и 
старшего вальцовщика прокатного 
цеха завода «Большевик» руково

дителя бригады коммунистического 
труда. Героя Социалистиче1Ского Тру
да Александра Николаевича Мясни
кова.

На общем собрании сотрудников 
института физиологии, имени И. П. 
Павлова Академии наук СССР канди
датами в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР выдвинуты 
по Василеостровскому избирательно
му округу Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР Никита Сергоевич Хрущев 
и выдающийся советский ученый- 
физиолог академик Владимир Ни
колаевич Черниговский.

Украинская ССР
Алыми флагами, лозунгами и 

транспарантами украшен один из 
цехов киевского завода «Ленинская 
кузница». На предвыборное собрание 
пришли сотни судостроителей.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Киевскому-Ленинскому из
бирательному округу члена Прези
диума ЦК КПСС, первого секретаря 
ЦК КП Украины Николая Викторови
ча Подгорного.

Кандидатура товарища Н. В. Под
горного в Совет Союза выдвинута 
также рабочими, инженерно-техниче
скими работниками и служащими 
Киевского вагоноремонтного завода 
имени Январского восстания.

Собрание рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих 
киевского завода «Арсенал» имени 
В. И. Ленина первым своим канди

датом в депутаты Верховного Совета 
СССР назвало Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Минист
ров Союза ССР Никиту Сергеевича 
Хрущева.

Арсенальцы выдвинули также кан
дидатом в депутаты Верховного Со
вета СССР по Киевскому-Московско- 
му избирательному округу Героя Со
циалистического Труда, руководителя 
бригады коммунистического труда 
Меланью Григорьевну Павленко.

Предвыборное собрание состоялось 
в Краснодоне Луганской области на 
шахте «Суходольская» № 1. Горняки 
назвали кандидатами в депутаты Со
вета Союза Верховного Совета СССР 
по Краснодонскому избирательному 
округу Никиту Сергеевича Хрущева 
и руководителя комплексной бригады 
Героя Социалистического Труда Ни
колая Яковлевича Мамая.

Армянская ССР

бельщиков единогласно постановило 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР по Ереван- 
скому-Ленинскому избирательному 
округу по выборам в Совет Нацио
нальностей Анастаса Ивановича Ми
кояна.

На собрании коллектива Ереван
ского завода синтетического каучука 
состоялось выдвижение кандидатов 

в депутаты Верховного Совета СССР<
Начальник цеха коммунистическо

го труда 3. Аракелян предлагает вы
двинуть кандидатом в депутаты Со
вета Национальностей. Верховного 
Совета СССР бригадира аппаратчиков 
этого же цеха Сурена Мартиросовича 
Петросяна.

Кандидатуру Петросяна поддержа
ли аппаратчик В. Авалян, бригадир го тракторного завода В. М. Варухин.
аппаратчиков С. Амирханящ стар- Он вносит предложение выдвинуть 
ший инженер технического 
А. Югова и другие.

Участники собрания единодушно 
постановили выдвинуть кандидатом в
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отдела кандидатом в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР Первого 
секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР Никиту Сер-XX.. 4y x 4A ,xxw ijxx*xx i l u  л а х д д х д д а х и щ  15 ------------ - - -* * - х х х  v̂ x.,

депутаты Совета Национальностей геевича Хрущева.
Верховного Совета СССР по Ереван 
скому-Спандарянскому избирательно- А. 0. Носков вносит 
му округу Сурена Мартиросовича 
Петросяна.

На многолюдном собрании коллек
тива Ереванского кабельного завода 
начальник волочильного цеха Г. С.
Саркисян предложил выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР по Ереванскому-Ленин-
скому избирательному округу по вы- ^ иг лилле1ГГИИа предпвйя- 
борам в Совет Навдональностей члена тия кандидатом в депутаты Верховно'
Президиума ЦК КПСС, первого заме
стителя Председателя Сов,ета Мини
стров СССР Анастаса Ивановича Ми
кояна, ,

На собрании выступили также~x.x.x̂  ̂ *,vxxxoxxv ui/twJXiicviD- vwv,i,«xxxxx* xxxjxoAjiijTiwm laiivrtic ijnutwT иредложение выдвинуть
ства стран Варшавского Договора ут- оомотчща 3. М. Атоян, электрик дидатом в депутаты Верховного

I А f ir »  п  ТТЛ л  »ттт тхлттм.'мхх ^  X. _  ЛГПТ1* ГЧ Т1 ~  «Г. А, Ованесян, контролер ОТК Э, 
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заседании Политического держали кандидатуру А. И. Микояна.
Общее собрание ереванских ка- хайле Андреевича Суслова.

Ивановская
область

На собрание коллектива Иванов
ского меланжевого комбината, посвя
щенное выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Совета СССР, 
собралось свыше тысячи текстильщи
ков.

Слово предоставляется инженеру 
Т. Д. Шмелевой. Она вносит предло
жение выдвинуть кандидатом в депу
таты Совета Союза Верховного Сове
та СССР по Ивановскому городскому 
избирательному округу Первого сек- 
ррторя Д К  КПСС, Председателя Сове
та Министров C(iCP товарища Ники
ту Сергеевича Хрущева.

Это предложение было встречено 
бурными аплодисментами.

На трибуне —  начальник ткацко
го -производства инженер В. М. Соко
лов. Он говорит:

—  Предлагаю выдвинуть от кол
лектива нашего предприятия канди
датом в депутаты Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР по 
Ивановскому избирательному округх 
РСФСР члена Президиума ЦК КПСС, 
первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР тов. А. Н. 
Косыгина.

Кандидатуры товарищей Н. С. Хру
щева и А. Н. Косыгина поддержали 
в своих выступлениях член бригады 
коммунистического труда прядильщи
ца Н. С. Маякова, браковщица гото
вой ткани С. А. Борисова и другие.

Единодушно принимается решение 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Ивановскому городскому из
бирательному округу Никиту Серге
евича Хрущева и кандидатом в депу
таты Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР по Ивановскому 
избирательному округу Алексея Ни
колаевича Косыгина.

На многолюдном собрании рабочие 
и специалисты совхоза «Шуйский» 
назвали кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Совета СССР 
по Шуйскому избирательному окру
гу знатного мастера машинного дое
ния коров Героя Социалистического 
Труда Зинаиду Ивановну Заботину.

Общее собрание рабочих, инжене
ров, техников, служащих савинской 
фабрики «Солидарность» выдвинуло 
кандидатом в депутаты Совета-Союза 
Верховного Совета СССР по Тейков- 
скому избирательному округу извест
ного новатора Героя Социалистиче
ского Труда, ткачиху своей фабрики 
Юлию Михайловну Вечерову.

Саратовская
область

Верховного Совета СССР.
Стекловар цеха оконного стекла 

А, Б. Шинаев нод бурные аплодис
менты присутствующих предлагает выдвинули 
выдвинуть от коллектива предпрйя

Сергеевичаго Совета СССР Никиту 
Хрущева,

Мастер цеха шлифовки и полиров
ки  витринного стекла А. И. Борзов 
вносит предложение выдвинуть кан-

Со-

Краснодарский 
край

Многолюдным было собрание кол- 
лектива Краснодарского нефтепеое- 

тге иттрр Президиума рабатьгвающего завода, посвященное
ЦП, л и се , секретаря ЦК партии Ми- выдвижению кандидатов в депутаты

Верховного Совета СССР,

вета СССР по Ленинскому избира-

Эти предложения горячо поддержа
ли резчица автомобильного стекла 
Т. Мишина и мастер шлифовки А. П. 
Панин.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР по Ленин
скому избирательному округу Никиту 
Сергеевича Хрущева и Михаила Ан
дреевича Суслова.

Карельская АССР
В ремонтно-механическом цехе 

Онежского тракторного завода собра
лось бо1лее двух тысяч рабочих и 
слулсащих.

Слово берет штамповщик Онежско-

На заводе технического стекла со
стоялось собрание, посвященное вы- - . . .
движению кандидатов в депутаты тиных хорошо овладела механическим

Наладчик механического цеха 
предложение 

выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР по Онежскому избира
тельному округу члена Президиума 
ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС Отто 
Вильгельмовича Куусинена.

Выступает начальник инструмен
тального цеха С. И. Кохонен. Оратор 
предлагает выдвинуть кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР потомственного онежца, 
расточника, беспартийного Михаила 
Ивановича Титова.

Ойежцы горячо поддержали выдви
нутые кандидатуры. ■ Участники соб
рания постановили выдвинуть кан
дидатами в депутаты Совета Союза 
по Петрозаводскому избирательному 
округу Никиту Сергеевича Хрущева, 
Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР по Онежскому избира
тельному округу Отто Вильгельмови
ча Куусинена, Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Петрозаводско
му избирательному округу Михаила 
Ивановича Титова.

Оренбургская
область

Главный пролет сборочного цеха 
Оренбургского паровозоремонтного 
завода. На стыке смен сюда на обще
заводское собрание пришло более 
двух тысяч человек, чтобы выдви
нуть своих кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР.

Слово берет начальник инструмен
тального цеха Б. П. Сиднев.

Коллективу нашего завода, говорит 
оратор, выпала большая честь пер
выми в Оренбурге и области назвать 
своих кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР. От имени рабочих, 
инженерно-технических работников и 
служащих я вношу предложение 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Первого секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров СССР 
Никиту Сергеевича. Хрущева.

На трибуне —  слесарь сборочного 
цеха В. В. Чиков. Он предлагает вы
двинуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета члена Президиума 
ЦК КПСС, первого заместителя Пред
седателя Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
Геннадия Ивановича Воронова.

Общее собрание постановило вы
двинуть кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР по Орен
бургскому городскому избирательно
му округу Никиту Сергеевича Хру
щева и Геннадия Ивановича Вороно
ва.

Кандидатуры Н. С. Хрущева и 
Г. И. Воронова выдвинуты также на 
собрании преподавателей и студентов 
Оренбургского сельскохозяйственного 
института.

Колхозники се.льхозартели «Рос
сия» Переволоцкого района назвали 
кандидатом в депутаты по Сорочин
скому избирательному округу свою 
доярку Матрену Степановну Болди- 
нову. Она первой по примеру Забо-

Совета Министров 
лянского.

РСФСР Д. с. По-

На собрании выступили также ла- -------  , -------------  -------- - -
борант Е. С. Медведева, токарь Г. Г. гулькин поддержали эти кандидату- 
Матвиенко, начальник установки 
I .  П. Салосюк, пенсионер И. И. Бу
даев. Все они поддержали предложе
ние тов. Лубинца.

Собрание единодушно приняло ре
шение! выдвинуть кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного (Со
вета СССР по Краснодарскому город
скому избирательному окрутт Дмит
рия Степановича Полянского.

Собрание коллектива Краснодар
ского научно-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства решило 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР по Краснодарскому из
бирательному округу известного све
кловода. Героя Социалистического 
Труда Владимира Андреевича Свет
личного.

доением и на установке типа'«елоч
ка» стала обслуживать 110 коров. 
Знатного мастера мед,анического дое-

также
совхоза имени Войкова Сорочинского 
района.

Казахская ССР

края. Выступает директор
школы К. А. Абдрахманов. . ___ .._______ _____________

—  Я предлагаю, —  говорит он,—  Труда Валентину Ивановну Гага 
выдвинуть от нашего коллектива
кандидатом в депутаты Верховного

ров СССР, первого целинника това' 
рища Н. С. Хрущева. ,

Это предложение было 
горячими аплодисментами

На трибуне —  механизатор В. 
Васильченко. Он предлагает кандида-

Слово |Предоставляется оператору
Н. Ф. Лубинцу. Я предлагаю, говорит _____________ ____
он, выдвинуть в депутаты Совета Со- туру прославленного механизатора 
юза Верховного (Совета (ХЮР члена бригадира Михаила Егоровича Дов- 
Президиума ЦК КПСЮ, Председателя лейка.

Шофер Г. Т. Байдуков, рабочие 
П. С. Романенко, И. П. Герасимова, 
председатель рабочко<ма А. П. Та

ры.
Собрание единодушно по’становило 

выдвинуть кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР по Атбасар- 
скому избирательному О'Кругу по вы
борам в Совет Союза Никиту Серге
евича Хрущева и Михаила Егоровича 

.Довжика.

Молдавская ССР
Участники предвыборного собра

ния сельхозартели «Победа» громом 
аплодисментов встретили предложе
ние секретаря партийной организа
ции Е. П. Лупанчука выдвинуть то
варища Н. С. Хрущева кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
(Совета СССР.

Одним из первых в «Золотую кни
гу  семилетки», основанную Карпи- 
ненежим райкомом партии, занесено 
имя Федора Георгиевича Помырляяу 
—  знатного звеньевого колхоза 
«Победа». Поэтому колхозники на 
своем предвыборном собрании горячо 
одобрили предложение заместителя 
председателя колхоза «Победа» И. С. 
Бырсана выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета СССР 
Ф. Г. Помырляну.

Собрание единогласно постанови
ло выдвинуть кандидатами в депута
ты Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Котовскому избирательному 
округу Никиту Сергеевича Хрущева 
и Федора Георгиевича Помырляну.

Туркменская ССР
Сотни текстильщиц Ашхабадской 

прядильно-ткацкой фабрики имени 
Дзержинского пришли на. собрание,. 
чтобы выдвинуть кандидатов в депу
таты Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР. На трибуне —* 
работница В. 0. Молодых. Она вно
сит предложение выдвинуть канди
датом в депутаты Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР по 
Ашхабадскому-Ленинскому избира
тельному oifpyry Первого секретаря 
Центрального Комитета КПСС Ники
ту Сергеевича Хрущева.

•Поддерживая предложение о вы
движении кандидатом в депутаты 
Н. С. Хрущева, заместитель заведую
щего прядильного производства 
А. Абашина предлагает выдвинуть 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей бригадира Ашхабад
ской прядильно-ткацкой фабрики 
А. Аманову.

Общее собрание рабочих и служа
щих Ашхабадской прядильно-ткац
кой фабрики единогласно по'станови- 
ло выдвинуть кандидатами в депута
ты Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР по Ашхабадскому- 
Ленинскому избирательному округу 
Никиту Сергеевича Хрущева и 
Акджемал Аманову.

Калининская
область

^  я  с радостью осуществляю свое 
право, данное Конституцией, и вы

двигаю кандидатом в Совет Союза 
Верховного Совета СССР неутомимо
го борца за мир и счастье народов 
Никиту Сергеевича Хрущева.

Белорусская ССР
Многолюдное предвыборное собра

ние состоялось в колхозе «Рассвет»
Могилевской области. Дружными ап
лодисментами встретили собравшие
ся, предложение заместителя предсе
дателя колхоза И. И. Тюркина о вы
движении кандидатом в депутаты по 
Бобруйскому избирательному округу 
по выборам в Совет Союза Первого 
секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР Никиты Сер
геевича Хрущева.

Заведующий животноводческой 
фермой И. Г. Акушев'ич горячо под
держал предложение о выдвижении 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР товарища Н. С. Хруще
ва.' Он предложил также выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР председателя сельхозар
тели Героя Советского Союза и Героя 
Социалистического Труда Кирилла 
Прокофьевича Орловского.

Участники собрания единодушно 
решили I выдвин}'ть кандидатами в 
депутаты Совета Союза BepxoiBHoro 
Совета СССР по Бобруйскому избира
тельному округу Никиту Сергеевича 
Хрущева и Кирилла Прокофьевича 
Орловского.

Узбекская ССР
Трудящиеся Узбекистана назвали 

первых своих кандидатов -в депута
ты Верховного Совета СССР.

Сотни тружеников сельхозартели 
имени Хрущева Янги-Юльского рай
она заполнили новый колхозный 
клуб.

—  Предлагаю, —  сказал руково
дитель пятой бригады У. Джураев,—  
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей по Кали
нинскому избирательному округу 
Первого секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров СССР 'Ни
киту Сергеевича Хрущева.

Это предложение поддержали 
знатная звеньевая Ш. Утанбаева и 
другие колхозники.

Бригадир пятнадцатой бригады 
Рахман-Берды Юлдашев называет 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР председателя сельхозар
тели, трижды Героя Социалистиче
ского Труда Хамракула Турсункуло- 
ва.

Единогласно принимается поста
новление выдвинуть кандидатами в этим предложением выступил 
депутаты Верховного Совета СССР по на собрании прядильщиков Вышне- 
Калининскому избирательному окру- волоцкого ордена Трудового Красно 
гу  Никиту Сергеевича Хрущева и го Знамени хлопчатобумажного ком- 
Хамранула Турсункулова. бината мастер цеха В. Н. Егоров.

Затем на трибуну поднялась ру
ководитель бригады коммунистиче
ского труда А. М. Соколова. Она 

Многолюдное предвыборное собра- поддержала предложение Егорова, а 
ние_ состоялось в совхозе Ярослав- также выдвинула кандидатом в депу- 
ский Кийминского района Целинного таты Совета Союза Верховного Сове

местной та СССР от коллектива прядильного 
производства Героя Социалистическо-

„  " "  К п т Г  п ------------ Собрание единодушно решило- вы-

волоцкому избирательному округу то
варищей Никиту Сергеевича Хруще* 

встречено ва и Валентину Ивановну Гаганову.
(ТАСС).

И ЗВЕЩ ЕНИ Е

Омская окружная избирательная комиссия по выборам в Совет 
Национальностей Верховного Совета СССР размещается по адресу: 
г. имск, первый Дом Совегов, улица Красный путь, 1, комната № 7. 
телефоны 2-16-96, 2-02-46. ;

Омская окружная избирательная комиссия.
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Достижения науки—в производство
ПРЕДЛОЖЕНИЯ УЧЕНЫХ

З А В О Д  И  В У З
Г Ш Я Х Ш Г/ЛЯ^Л.ЯЛ9УЖ Я>Л:»АШ Ш ГЛ

- в  томских вузах работают специа
листы различных отраслей науки, 
При правильном использовании етих 
специалистов можно репгить очень 
многие задачи развития производи
тельных сил области, оказать суще
ственную помощь цромышленным 
предприятиям и сельскому хозяй
ству. Но вузы еще мало помогают 
промышленности и  сельскому хозяй
ству.

Томский совнархоз и предприя
тия мало привлекают наушных ра
ботников вузов к  разрешению необ
ходимых проблем. Плохо внедряются 
в практику предприятий г. Томска 
результаты многих вьшолненных ис
следований. В итоге научные коллек
тивы таких крупнейших вузов, как 
политехнический институт и универ
ситет, подчас вынуждены внедрять 
результаты своих исследований не 
на предприятиях г . Томска.

Характерным примером этого яв
ляется история с созданием электри
ческих молотков для строительно
монтажных работ.' На протяжении 
нескольких десятков лет многих изо
бретателей привлекала идея созда

ния электрических молотков на 
электромагнитном принципе, так на
зываемых соленоидных молотков. Су
дя по принципиальной схеме таких 
машин, они доллсны были быть про
стыми по конструкции, дешевыми в 
изготовлении и ’ эксплуатации. Де
сятки различных конструкций таких 
молотков были предложены многими 
советскими и зарубежными изобрета
телями, но безрезультатно —  молот
ки  работали плохо. Причинами были: 
отсутствие надежных переключаю
щих устройств, неразрешенность мно
гих сложных вопросов теории солено
идных машин ударного действия 
и т. п.

Молодой научный работник =■ до
цент Томского политехнического ин
ститута Н. П. Ряшеицев на оснава- 

нйи кропотливых исследований этих 
машин предложил несколько ориги
нальных схем питания и конструкций 
соленоидных молотков. В результате 
удалось создать работоспособные со
леноидные молотки для строительно
монтажных работ. Эти молотки в два 
раза экономичнее и в три раза легче 
молотков иностранных фирм. Три де
сятка таких молотков было изготов
лено в институте, и  все они успешно 
прошли производственные испытания 
на стройках Кузбасса и на некоторых 
стройках Томска. Испытания показа
ли, что при монтаже электропровод
ки , выполнении сантехнических и 
других работ применение соленоид
ных молотков позволяет увеличить 
производительность труда в 3— 5 
раз.

Молотки МС-15 и МС-20 демонст
рировались на ВДНХ, советских вы
ставках в Праге, Лондоне и Париже, 
где они вызвали большой интерес 
специалистов.

Томский совнархоз решил органи
зовать производство соленоидных мо
лотков на Томском электромеханиче
ском заводе. Институт выполнил 
большую подготовительную работу, 
однако производство молотков до сих 
пор не организовано ни на этом, ни 
на других заводах. Потеряв всякую 
надежду внедрить свои работы в 
Томске, сотрудники института вы
нуждены были проводить их за мно
гие тысячи километров от Томска... 
на Даугавпилском заводе Латвийско
го совнархоза.

Отдаленность завода-изготовителя 
вызывает большие трудности, отни
мает много времени у  научных 
работников вуза. Следует также отме
тить, что молодой научный коллек
тив, работающий под руководством 
доцента Н. П . Ряшенцева, в  настоя
щее время испытывает большие за
труднения с финансированием даль
нейших экспериментальных, теоре
тических и  конструкторских работ

по созданию соленоидных- машин 
ударного действия.

На той же кафедре горных 
машин нескодько лет назад в 
результате исследований и опытно- 
конструкторских работ были обосно
ваны параметры и  конструкции но
вых машин для бурения шпуров в 
крепких горных породах. Шахтные 
испытания опытных образцов и  опыт
ных партий этих машин показали, 
что их применение позволяет увели
чить производительность труда рабо
чих в 2 — 3 раза и  существенно об
легчает и оздоровляет 1щуд шахте
ров.

К  сожалению, результаты исследо
ваний внедряются медленно.

Некоторые из этих машин, разра
ботанные научными работниками сов
местно с конструкторами Томского 
электромеханического завода, внедря
ются на Томском электромеханиче
ском заводе. Но изготовление опыт- 
ньЕс партий этих машин ведется 
очень и очень медленно и при низком 
качестве. Так, опытная партия мощ
ных длинноходовых сверл типа 
ЭБР-2 (5 ш тук) изготовляется заво
дом уже в течение 3 лет. За это вре
мя конструкция морально устарела. 
Другие типы рекомендованных бу
рильных машин с пневматическим и 
электрогидравлическим приводом ин
ститут вынужден внедрять на Куз
нецком машиностроительном заводе в 
г , Новокузнецке и на заводе «Крас
ный металлист» в г. Конотопе 
(УОСР). А ведь (Все эти машины мог
ли бы изготовляться Томским элек
тромеханическим заводом.

Серьезным недостатком, на наш 
взгляд, является то, что планы науч
ных работ предприятий Томского сов
нархоза и  томских вузов не согласо
вываются между , собой. В результате

этого научные силы, выделяемые 
средства, аппаратура и материалы 

рационально не используются.
Нео1бходимы координация исследо

вательских работ, производимых ву
зами и предприятиями совнархоза, 
единый план внедрения законченных 
работ. Эти планы должны предусмат
ривать наиболее целесообразное ис
пользование выделяемых государ
ством средств, материалов и  аппара
туры.

Для решения проблем, стоящих 
перед томскими предприятиями, сов 
нархоз имеет собственные научно 
исследовательские институты, про
блемные лаборатории, специальные 
конструкторские бюро. Некоторые из 
них решают те же задачи, что и 
научные коллективы вузов. Но пер
вые, имея лучшее материально-тех
ническое снабжение, не всегда имеют 
достаточно квалифицированных кад- 
РО’В, вторые, имея квалифицирсван- 
ные кадры, иногда не имеют до*ста- 
точло средств.

Целесообразно, на наш взгляд, 
объединить некоторые СКВ и лабора
тории совнархоза с кафедрами ин
ститутов, В этом случае высококва
лифицированные и инициативные 
работники вузов могли бы стать на
учными руководителями СКВ, секто
ров СЕВ и лабораторий. К  работе 
СЕВ, лабораторий можно широко при
влечь студентов. Инициативные же 
работники производства могли бы 
вьшолнять обязанности доцентов, 
профессоров и заведующих кафедра
ми. Думается, что такое совместитель
ство будет полезно и для создания 
новой техники, и для воспитания 
студентов, и для роста научных кад
ров. На-такой основе, к  примеру, 
могли бы быть объединены некото
рые кафедры горного и механическо
го факультетов .Томского политехни-

ческого института с СЕВ Томского 
электромеханического завода.

В связи с тем, что внедрение ре
зультатов исследований ученых в 
производство подчас тормозится, 
научные работники вузов часто вы
нуждены ограничиваться лишь опуб
ликованием результатов своих работ 
в печати. А такое устранение иссле
дователя от внедрения своих работ 
удлиняет сроки внедрения результа
тов исследований в практику, не 
приносит ни морального удовлетворе
ния, ни необходимого производствен
ного опыта исследователю.

Уместно заметить, что есть, к  со
жалению, среди ученых такие, кото
рые сами устраняются от внедрения 
своих работ.

Экспериментальный завод, обслу
живающий томские вузы, ликвидиро-' 
вал бы каналы для появления этих 
недостатков.

На большинстве крупнейших том
ских заводов должны быть восстанов- 
яеяы цехи и участки по изготовле

нию экспериментальных машин и 
опытных партий. Формально такие 
экспериментальные цехи числятся на 
заводах и  сейчас, но практически да
же начальники СЕВ заводов не могут 
распоряжаться их работой, т. к. они 
загружены изготовлением серийных 
мадпин. Например, не распоря
жается экспериментальным цехом 
уже много лет и  началь
ник СЕВ Томского элек
тромеханического завода.
Несомненно, это одна из 
причин, в частности, 
трехлетнего срока изго
товления опытных сверл 
типа ЭБР-2.

О. АЛИМОВ, 
заведующий кафед
рой горных машин и 
рудничного тран
спорта Томского по- 
литехнического ин
ститута.

\
%„в наш век бурного научно-технического прогрес

са немыслимо развитие общества и человеческой 
личности без планомерного и всестороннего исполь
зования достижений науки".

(Из доклада Н. С. Хрущева , 0  Программе Коммушсттеской 
партии Советского Союза" на X X II съезде КПСС).
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Н Е С К О Л Ь К О  С О В Е Т О В
Томский шпалопропиточный завод 

за последние годы получил ряд 
подъемных кранов и .других меха
низмов. Большинство операций ме
ханизм  о-вано.

Однако производительность труда 
должна постоянно повышаться. Над 
этим и работает коллектив завода.

В цехах и при заводоуправлении 
организованы комиссии по выявле
нию внутренних резервов, присту
пившие к  сбору предлолсений, вне
дрение которых позволит повысить 
производительность труда.

Хочется и нам дать несколько со
ветов. ■

Завод получил подъемный кран 
ЕТС-122 с подъемной силой в 3 тон
ны. Имеется возможность усилить 
конструкцию крана и повысить

^'^□□□□□□□□□□пппопоппопоппраапппппаооопаооаоооопппапппппппопппооппас

подъемную силу до 5 тонн. Это мо
жет быть вьшолн^но силами завода. 
Если нужна консультация ученых, 
ее всегда можно получить.

Пропиточное масло при низкой 
температуре (в зимйее вренш) резко 
увеличивает свою вязкость, вследст
вие чего затрудняется и замедляется 
слив масла из железнодорожных ци
стерн. Для ускорения слива прихо
дится подогревать цистерны. Однако 
надо и можно усилить этот подогрев. 
Это не так трудно. Производитель
ность труда рабочих-сливщик'ов по
высится, и со.кратится простой ци
стерн, что имеет для народного^ хо
зяйства большое значение.

На заводе до сих пор работает па
ровоз на угольном отоплении. Много 
времени затрачивается .бригадами.

■ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ a O O D D D D D D a a a a a a D n D D Q D D a G O D D D D C .

„Г л аза“ т е л е к а м е р -в  цехи!
Зачем же ломать 

вагоны?
Легко ли сломать товарный желез

нодорожный вагон? Вероятно, сде
лать это трудно, а вот на Еузнецком 
металлургическом комбинате делали 
это-саень просто. Стоит вагон на пу
тях, в нем —  металлолом. Для раз
грузки его применяется. двухтонный 
электромагнит, которым управляет 
крановщик-оператор. Сидят кранов
щик за пультом, а вагон видит сбо
к у . Вот подвел он магнит к  вагону, 
опустил, а магнит попал на борт и 
смял вагон в лепешку. А бывало и 
так. Опустит магнит правильно, 
включит его —  и огро1мные сталь
ные болванки, прутья, стержни, как 
соломинки, «прилипают» к  магниту. 
Включает кран на подъем, и вместе 
с металлоломом приподнимается ва
гон. Что-то трескает, лопается, ло
мается —  вагон поврежден. Оказы
вается, его заце-пил стальной пру
ток металлолома. Ежегодно комбинат 
выплачивал железнодорожникам сот
ни тысяч рублей штрафа.

Во вот бесхозяйственности была 
объявлена война. Еузнецкпй метал
лургический комбинат обратился в 
Томский политехнический институт 
е просьбой создать виброустойчивую 
промышленную телевизионную уста
новку для контроля за разгрузкой 
металлолома. Эта установка весною 
будет доставлена на комбинат в Во- 
вокузнецк.. Во.1грос: «Зачем же ло
мать вагоны?» никто не будет зада
вать.

Не по пословице
«Своя рубашка ближе к  телу», —  

говорит народная пословица. Во, ока
зывается, нужды томских заводО'В не

ближе к  хоздоговорной тематике на
шей лаборатории. И, действительно, 
в плане научно-исследовательских и 
хоздоговорных работ нашей лабора
тории на 1962 год по промышлен
ному телевидению под рубрикой 
«Заказчик» фигурируют Ленинград
ский научно-исследовательский • ин
ститут и Вовокузнецкий металлур
гический комбинат. Были выполнены 
работы по заказу Вовосибирского 
СИБНИА,- заинтересовались нашими 
новыми разработками заводы и уч
реждения Московского, Ееяеровского 
и Ерасноярского совнархозов. Be 
интересуются промышленным теле
видением только томские заводы. Во, 
молсет быть, мы зря на них сетуем, 
может быть, здесь негде применять 
телевидение?

Так ли это?
Завод «То1шабель». Веулсе.ти здесь 

нечего делать «всевидящим глазам» 
гелекизионных камер?

В агрегате непрерывной вулкани
зации кабель на протяжении 150—  
200 метров скрыт. От того, что во
время нельзя заметить поверхност
ные задиры кабеля, образование за
бивок в затв'орах; в брак нередко 
идет '150—;200 метров дорогостоя
щего кабеля. Если установить не
сколько телевизионных камер для 
контроля внутри АНВ, то поверхност
ные дефекты молото наблюдать на 
экране Бидеоконтрольного устройства 
в процессе их образования и сразу 
же принимать меры, чтобы не допу
стить брак.

^  О, это было бы очень хорошо, 
согласилась начальник 5-го цеха 

тов. Еозловская.
Начальник'резиноподготовительно

го цеха тов, Быстров о промышлен

ном телевидении загово
рил с большой охотой и 
со знанием дела.

У нас можно при
менить телевизионные 
установки, —  начал он.
—  В 'ЭТОМ году будем 
вводить механизирован
ную линию с 12 расход
ными бункерами для ме
ла, талька, каолина, са
жи. Надо контролиро
вать засыпку этих бун
керов. Линия навесная, рабочим кон
тролировать ее будет трудно, да и 
пыльно. Вот если бы вместо рабочих 
телекамеры, а?— спросил тов. Быст
ров. Он был, как и рабочие, в саже: 
всепроникающая, она попала и в 
комнату начальника цеха.

Прав тов. Быстров —  если бы те
лекамеры! Если установить здесь 
промышленную телевизионную уста
новку, например, серийную ПТУ-0, 
повысится оперативность загрузки 
бункеров, станет выше культура про
изводства.

Четыре или один?
Завод резиновой обуви. Применить 

промышленное телевидение в его ус
ловиях, па первый взгляд, кажется 
затруднительным. Эту мысль выска
зал и главный инлеенер 'завода тов. 
Форте с.

С инлгенером техотдела завода .тов. 
Никандровой идем по цехам завода.

На заводе действует пять го
ризонтальных вулканизационных 
котлов. Их работой управляют четы
ре оператора^вулканизаторщика 
(один из них управляет двумя). 
Еаждый оператор имеет высокую 
квалификацию, —  как правило, ше
стой разряд, работает . Б неблагопри-

явных условиях. Основными задача
ми оператора являются поддержание 
необходимого режима в котлах, конт
роль за процессом вулканизации оче
редной партии изделий. Весь конт
роль оператор осуществляет визуаль
но по приборам, установленным на 
щите, а регулировку режима— вруч
ную, вентилями. Он же открывает 
крыш ку котла для загрузки и. раз
грузки «вагонеток» с изделиями.

Можно ли создать оператору луч
шие условия? Можно! Для этого 
нужно установить напротив прибор
ного щита телекамеру, скажем 
ПТУ-0, а видеоконтрольное устрой
ство вынести в отдельную комнату. 
На телевизионном экране оператор 
отчетливо сможет видеть все показа
ния приборов котла и регулировать 
его режим с пульта управления вен
тилями.

А если установить телекамеры на 
всех пяти котлах и сделать так, что
бы оператор мог видеть на экранах 
сразу'пять приборных щитков? Если 
для повышения оперативности его 
работы установить телекамеру «об
щего обзора» всего цеха? Если пре
доставить в его распоряжение дис
петчерскую радиосвязь? Если откры
вать и  'закрывать крыш ку котла 
электродвигателем, а не вручную?

В строительных организациях 
г. Томска и области занято около 
10.000 рабочих. В 1961 году на 
каждые 100.000 рублей выпо’лнен- 
ных работ было занято в среднем 34 

.рабочих, то есть в 1 ,5— 2 раза боль
ше, чем В' передовых строительных 
организациях. Это показывает, ка
кие большие резервы повышения 
производительности труда имеются в 
распоряжении строителей. Укажем 
на некоторые из лих.

Многие проекты, по которым ве
дется строительство в Томске, со
ставлялись еще с учетом очень низ
кого уровня материально-техниче
ской строительной базы в Томске. 
Этот уровень и сейчас еще недоста
точен, но все же в 1960— 1961 гг. 
сделан известный шаг в освоении но
вых прогрессивных конструкций. 
Поэтому надо смело идти на пере
смотр проектных решений, ориенти
руясь на применение тех конструк
ций, которые уже освоены или вы
пуск которых подготовлен к  1962 
году.

В промышленном строительстве 
надо вводить более крупные расстоя
ния' между колоннами, которые вхо
дят в состав каркаса здания. Предпо
сылки к  освоению необходимых кон
струкций (12-метровые панели и 
плиты и 24-метровые преднапряжен- 
ные фермы) подготовлены. Это позво
лит на 1 5 — 18 процентов снйзить 
трудовые затраты и ускорить монтаж.

В жилищно
гражданском стро
ительстве надо 
уже сейчас го
товиться к  полно
му использованию 
производственной мощности сдавае
мого в 1962 году комбината крупно

панельного домостроения. Надо гото
виться к  дальнейшему расширению 
полносборного домостроения. Все это 
позволит существенно снизить трудо
вые затраты в жилищном строитель
стве.

И в гражданском и в промышлен
ном строительстве надо отказывать
ся от деревянных щитовых перего
родок и освоить производство круп- 
нопанельньа гипсолитовых перегоро
док. Это позволит снизить трудовые 
затраты не только на изготовление и 
монтаж перегородок, но и на после
дующую отделку (например, оштука
туривание) их.

Надо отказываться от ленточных и 
столбчатых фундаментов и приме
нять короткие сваи с уширенной 
пятой (камуфлетные или частотрам- 
бованные). Опыт применения свай
ных фундаментов на ряде объектов 
показал, что трудовые затраты сни
жаются более чем в 2 раза.

Можно с уверенностью сказать, 
что пересмотр проектных решений 
позволит снизить трудовые 
в строительстве не менее 
1 5 .^ 1 8  процентов.

Вот они, резервы!

затраты 
чем на

Очень важным для повышения про
изводительности труда является лик
видация значительных потерь рабо
чего времени из-за организационных 
неполадок и недостатков в матери
ально-техническом снабжении. В 
этом отношении положительную 

роль сыграют специализация и у к 
рупнение строительных организаций 
совнархоза.

Строительные организации долж
ны полностью использовать. возмож
ности улучшения организации произ
водства, создаваемые специализа
цией и укрупнением. Специализиро
ванные организации имеют большие 
объе1Мы однотипных работ. Это по
зволяет шире осуществить по
точное строительство, сформиро
вать и  обеспечить фронтом работ 
хозрасчетные комплексные бригады. 
Опыт передовых бригад тт. Бренне
ра и Снегирева показал, что в таких 
бригадах производительность труда 
повышается на 23— 28 процентов.

Необходимо перестройку строи
тельных организаций завершить пе
рестройкой органов снабжения и по 
опыту Витебского строительного тре
ста Л? 9 централизировать снабже
ние, то, е«ть: создать, дентрадизован'

ную базу комплектования строек 
всем необходимым.

Если все резервы улучшения орга
низации производства будут исполь
зованы и ликвидированы'потери ра
бочего времени, это цриведет к весь
ма значительному повышению про
изводительности труда.

Из общего количества рабочих на 
стройках не менее 80 процентов за
няты ручным трудом. Замена ручно
го труда —  первостепенная задача 
строителей.

Необходимо повысить требования 
к  качеству и заводской готовности 
сборных конструкций и деталей, вы
пускаемых предприятиями «Строй- 
деталь». По приблизительным подсче
там, каждый шестой строитель на 
стройке доделывает или исправляет 
готовые детали, доставленные с за
водов. Повышение качества готовых 
изделий —  существенный резерв по- 
вьппения производительности труда.

Много ручного труда применяется 
даже на таких, казалось бы, высоко
механизированных работах, как мон
таж сборного железобетона. Здесь 
многое делается ломиком и кувалдой. 
Ремонтно-механический завод управ- 
ленил строительства должен в пла

новом порядке 
снабжать стройки 
города рациональ
ными инвентарны
ми приспособле
ниями и оборудо

ванием: кондукторами, скобами, зах
ватами, траверзами.

На многих строительных объек
тах Томска много ручного труда за
трачивается при выполнении сантех
нических, электромонтажных и от
делочных работ. На сантехниче
ских и электромонтажных работах 
надо шире распространить опыт 
бригады тов. Миллера и внедрять 
монтаж из заготовок, приготовлен
ных в мастерских.

На отделочных работах следует 
шире распространять опыт бригад 
тт. Бабенко, Ждановой, Озуриса, 
Елизарьева и многих других; доби
ваться комплексной механизации 
отделочных работ, создать обще
городские, районные и припостроеч- 
ные колерные мастерские и пере
движные установки по приготовле
нию растворов.

На стройках Томска в прошлом 
году' приходилось наблюдать та
кое положение: на одних объ
ектах применяют ручной труд из-за 
отсутствия механизмов, в то время 
как на других объектах простаивают 
механизмы из-за отсутствия работы 
или материалов. Все это резко сни
жало производительность труда. 
Два мероприятия, осуществленные в

начале этого года, будут способство
вать улучшению использования ме
ханизмов на стройках: во-первых,
строители в атом году почти не нач

нут новых объектов, следовательно, 
распыление сил уменьшится; во- 
вторых, все крупные механизмы со
средоточены в специальном управле
нии механизации, что должно спо
собствовать лучшему использованию 
механизмов на стройках.

Задача строителей —  комплексно 
механизировать работы по нулевому 
циклу на основе внедрения свайных 
фундаментов, работы по возведению 
коробки зданий, переходя к  полно
сборному строительству.

Нужно перейти к  комплексной 
механизации отделочных работ и до
биться на этой основе дальнейшего 
повышения производительности тру
да. Если строители Томска полно
стью используют все возможности 
для дальнейшего повышения произ
водительности труда, то этот год ста
нет для них переломным, и они 
обеспечат выполнение государствен
ных планов йо всем показателям,

П.ГРИГОРЬЕВ, 
и. 0. доцента Томского инженер
но-строительного института.

Н. СЕМЕНЮК, 
начальник производственно

технического отдела треста 
жПромстрой»,

На снимке: старший инженер лаборатории телевидения Томского политехниче
ского института В. С. Чернышев (слева) и механик Л. Н. ОщепкоВ) изготовляю
щие телевизионную камеру «ПТУ-К4» для Кузнецкого металлургического ком
бината.

Фото Ф. Хитриневича.

Сделав все это, можно быть 
уверенным, что четырем операторам 
сидеть за пультом управления будет 
скучно. Есть ли в этом экономиче
ская целесообразность? Думается, 
да! Вулканизационными котлами 
может управлять один оператор, а 
не четыре. В этом помогут ему зор
кие «глаза» телекамер.

В цехи заводов!
Промышленное телев1идение ^  не 

роскошь, а эффективный по1мощник 
рабочего, инженера, ученого. На мно
гих заво.дах Томского совнархоза уже 
сегодня могли бы успешно работать 
десятки промышленных телевизион
ных установок, высвобождая подсоб
ных рабочих, экономя время, лик
видируя брак, улучшая условия 
труда.

Томские заводы неоправданно ос
тавляют без внимания этот резерв 
повышения производительности тру
да —  ни на одном заводе не приме
няется промышленное телевидение.

Зоркие «глаза» телекамер доллшы 
быть установлены в цехах заводов.

Ю. ЖУКОВ, 
старший инженер лаборатории 
телевидения Томского политех
нического института.

обслуживающими его, на снабжение 
углем и на чистку топки. Тимирязев
ский леспромхоз я другие организа
ции уже перевели .паровозы на ото
пление жидким топливом. Это следу
ет сделать и шпалопромточному за
воду.

Т еш ы  повышения производитель
ности труда на завО'де одерживаются 
и ПО вине других предприятий. Так, 
предприятия ком1бипата «Томлес» 
вместо правильной укладки шпал 
пакетами до 90 про'центов их свали
вают «костром», а это сдерживает 
выгрузку шпал; «костры» приходит
ся во избежание несчастных случаев 
разбирать осторожно. Дрю'стой барж 
вод вьпруэкой удлиняется, снижает
ся производительность труда рабочих.

Шпалопропиточный завод содер
жит штат браковщиков шпал, кото
рого могло бы не быть, если бы 
предприятия-поставщики отбраковы
вали негодные шпалы до их по
грузки., За 1961 ГО'Д завод получил 
53.000 некондиционных шпал —■ 
гнилых и нестандартных.

Шпалы, отправляемые железной 
дорогой, часто грузят в крытые ваго
ны, что затрудняет механизирован
ную выгрузку их. В полутагонах 
шпалы иногда укладываются без про
кладок —  приходится выполнять 
двойную работу: сначала вручную- 
-складывать их в пакеты, а’потом уже 
брать пакеты кранам. Мехацизмы 
при такой выгрузке непроизводи
тельно простаивают.

Нужно устранить эти недостатки, 
А. БРОК,

доцент Томского отделения Ом
ского института инженеров тран

спорта.

— ЧЕТВЕРТАЯ--
метвузовская
Работы Томского политехниче

ского института в области элек
тронных ускорителей широко из
вестны не только в ООСР, но и 
за его рубежами. Ускорители 
электронов, изготовленные в 
То'мске, работают во многих го
родах Советского Союза, а также 
в Еитае. Они демонстрировались 
на советских выставках в США, 
Чехословакии и Франции.

Уже стало традицией обсужде
ние работ ло электронным уско
рителям проводить в городе Том
ске. Здесь проходили все три все
союзные конференции по этому 
вопросу. 13 февраля открывает
ся 4-я межвузовская конференция 
по ускорителям электронов. В 
Томск приедут для участия 
в конференции ученые ака
демий наук СССР, УССР, Ар
мянской ССР, Московского, Ле
нинградского, ТбиЛисск'рго, Сара
товского и других университетов 
и  вузов Советского Союза, а так
же работники промышленных 
предприятий, медицинских учреж
дений и научно-исследователь
ских институтов.

На конференцию выносится 
свыше 140 докладов. Будут об
суждены вопросы теории, техно
логии и  практики конструирова
ния и изготовления ускоритель
ных установок.

Большое место отводится об
суждению вопросов применения 
электронных ускорителей в про
мышленности: для дефектоскопии 
ответетвенных деталей и изделий 
машиностроения, для физическо
го контроля технологических про
изводственных процессов, приме
нения ускорителей'в комплексной 
механизации предприятий метал
лургической промышленности и 
других отраслей.

Ряд докладов будет посвящен 
вопросам клинического примене
ния ускорителей в медицине для 
лечения зло'качественных опухо
лей.

Будут сделаны доклады о 5ио- 
лоппеском воздействии излуче
ния на живой организм, о приме
нении ускорителей в геофизике, а 
также в экспериментальной яДер- 
ной физике,

Сотрудниками научно-исследо
вательского института при Том
ском политехническом институте 
представлено на конференцию 
75 докладов.

Е конференции гото<вится вы
ставка приборов и установок по 
ядерной и ускорительной техни
ке, изготовленных в лабораториях 
Томского политехнического ин
ститута.

Еонфереыцйя про-длится до 17 
февраля.

В. МОСКАЛЕВ, 
заместитель дирентора науч
но-исследовательского инсти
тута при Томском политехни
ческом институте.
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Творчески 
развивать теорию 

марксизма- 
ленинизма

МОСКВА, I  февраля. (ТАОС)\ Про
должается Всесоюзное совещание за
ведующих кафедаами о'бщесгвенных 
наук высших учебных заведений. В 
аудиториях МГУ началась работа 
секций: истории КПСС, политиче
ской' ЭК0НО1МИИ, философии.

На заседании секции истории 
ЕНОС с докладом «XXII съезд КПСС 
и задачи кафедр в развитии науч
ных исследований по историй Ком
мунистической партии Советско’го 
Союза» выступил академик П. Н. 
Поспелов. Затем был выслушан док
лад доцента Б. В. Гаубиха об учеб
ных программах по курсу истории 
КПСС.

В докладах и прениях подчеркива
лось, что одной из важнейших задач 
кафедр истории КПСС является пре
одоление последствий культа лично
сти в историко-шартийной науке. 
Отмечалось также, что необходимо 
поощрять самостоятельную работу 
студентов над первоисточниками, ак
тивнее прививать им навыки науч
ной, пропагандистской и агитаци
онной работы.

На секции политической экономии 
с докладом «Программа КПСС и за
дачи кафедр в развитии зкономиче- 
еких исследований» выступил член 
корреспоидеят Академии наук СССР 
К. Н. Плотников. Доцент А. Д, Смир
нов сделал сообщение об учебных 
программах по курсу политической 
экономии.

При обсуждении доклада и сооб
щения подчеркшалось, что ученые 
должны быть активными помощника
ми партии в решении актуальных 
экономических проблем строительства 
коммунизма. Изучение и теоретиче
ское обобщение практики коммуш- 
стичесжого строительства, а также 
исследование основных закономерно
стей современного экономического 
развития ^  это основная задача со- 
ретских экономистов.

На секции философии с докладом 
«Программа КПСС и задачи кафедр 
в развитии научных исследований по 
философии» выступил академик 
П . Н- Федосеев. Об учебных програм
мах по курсу диалектического и  ис
торического материализма сделал док
лад доцент С, Т. Еалтахчян.

2 февраля совещание продолжало 
работу.

HABCTfPEH-y ПЛЕНУМУ ЦК КПСС

Б У Д Щ Е Б -3 1  БЕСПРИВЯЗНЫМ
содержанием коров к „елочкой"

Сельское хозяйство постоянно на
ходится в центре внимания нашей 
партии. Пути дальнейшего развития 
сельскохозяйсшвешото производства 
будут рассматриваться и на пред
стоящем мартовском Пленуме ЦК 
КПСС.

Готовясь к  открытию Пленума ЦК 
КПСС, колхозники нашей сельхозар
тели думают над тем, ка к  реато уве
личить производство продуктов по
леводства и животноводства.

Работники нашей сельхозартели 
с большим интересом читали в газе
те  ̂«Красное знамя» и слушали по 
радио материалы об опыте беспри
вязного содержания скота в совхозе 
«То-мский». Мы горячо поддержива
ем и одобряем инициативу коллекти' 
ва этого совхоза, потому что сами на 
практике убедились в бьнодности и 
преимуществах беспривязн'ого содер
жания коров. В нашем колхозе ко- 
рбвы тоже больше года содержатся 
без прдаязи. Есть у  нас «елочка».

Правда, много у  нас сделано не 
так, как в совхозе «Томский», многое 
еще не доделано, но преимущества 
беспривязного содержания скота и 
дойки корив на «елочке» —  налицо. 
Повысилась культура производства. 
В новом коровнике есть доильный 
зал, помещение для искусственного 
осеменения коров, родильное отделе
ние. Специальная комната выделена 
для красного' уголка. В коровнике 
установлены групповые автопоилки.

Около коровника огорожен вы
гульно-кормовой двор. В этом дворе 
установлены ясли. Сюда закладыва
ются грубые корма. Силос задается 
в коровнике, когда теоло —  на вы
гульном дворе.

В водокачке установлен парообра
зователь, от него идет сеть отопления 
в доильный зал и родильное отделе
ние, в к о и а т у  переработки молока 
и  другие подсобные помещения. По 
особой трубе от парообразователя по
дается пар для подогрева баков с во
дой в водокачке и в комнате-перера
ботки молока.

Обязанности в коллективе фермы 
распределены следующим образом. 
Доярки только доят коров. Забота, о 
корд1леяии, о воде, уход за коровами 
—  дело скотников-пастухов. Их у 
нас четверо. Есть работница в ■ ро
дильном отделении.

«Елочка» установлена в центре 
доильного зала. На ней можно доить 
одновременно 26 коррв по три
надцать коров с каждой стороны. 
Пока выдаиваются коровы с одной 
стороны, на другой раздаются кон
центраты, коровам подмывается вы
мя. Посредине площадки тран
шея, где работают с доильными ап-

Рейд
печати С раскачкой
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На днях в селе Окунеево Зырян
ского района состоялось выездное 
заседание исполкома райсовета, на 
котором обсуждался вопрос о подго
товке колхоза «Советская Россия» к  
весне. Было выявлено много недо
статков. В 1962 году в колхозе бу
дет посеяно 870 гектаров зерновых 
культур, льна  ̂ 70 гектаров, к у ку 
рузы - -  120, свеклы 10, карто
феля —  35 гектаров и т. д. Таковы 
планы. Но пока колхоз не имеет се
мян гороха, ячменя я гречихи. И 
правление колхоза не принимает мер 
к  их приобретению. Подработка име
ющихся семян идет неудовлетвори
тельно. Очищено всего 15 процентов 
семенного зерна. Обмолот льна не 
организован.

Внедрение пропашной системы 
зёмледе®1я требует максимального 
удобрения почвы. Председателя арте
ли, тов. Свинцова и агронома тов. Иг
натова не беспокоит, что в поле не 
вывезено нй одной тонны навоза, 
не собрано ни одного центнера золы.

Очень плохо готовится техника к  
весне: из 10 тракторов отремонти
рованы только три. На линейке го
товности 3 плуга и  4 сеялки. Но 
все они требуют повторного ремонта. 
Кроме того, необходимо отремонтиро
вать еще 6 плугов, 7 сеялок, лу
щильник, кукурузную  сеялку,

В колхозе недостает механизатор
ских кадров. Здесь пока 6 трактори
стов, а надо 16. На учебу направле
но только 5 механизаторов.

Раскачка в подготовке к  весне на
блюдается и во многи других хозяй
ствах Зырянского района,

В колхозе имени Жданова два 
комбайна «СК-3» находятся в очень 
запущенном состоянии. Они еще не 
очищены от пожнивных остатков. 
Стоят у  домов механизаторов тракто
ры «Беларусь». Из семи отремонти
рованных сеялок пригодны к  ра
боте тс ЛзКо две. В сеялках нет 
семяпроводов, подшипники дисков 
отрегулированы плохо.

Медленно ремонтируются тракто
ры. Многие из них следовало бы на
править на ремонт в мастерские 
районного отделения «Сельхозтехни
ка», но правление колхоза решило 
готовить их у себя.

Допускают брак на ремонте те.х- 
НЕКИ и  в некоторых бригадах колхо
за имени Калинина.

Плохо готовятся к  весеннему севу 
в колхозе имени Ленина. Ремонтом 
сельхозинвентаря здесь занята брига
да из 6 человек. Механизаторы^ ча
сто простаивают из-за отсутствия 
запасных частей. Руководители кол
хоза не побеспокоились о том, чтобы 
своевременно приобрести их. Из 12 
плугов в колхозе отремонтированы 
только три, из 13 сеялок —  7.

Много недостатков в ремонте тех
ники и в мастерских районного отде
ления «Сельхозтехника». Семь под
готовленных тракторов «ДТ-54» 
продолжительное время стояли с от
крытыми топливными баками, в ко
торые попал снег. Потребовали до
полнительного ремонта два других 
трактора.

В некоторых колхозах Зырянского 
района есть хороший опыт организа
ции ремонта техники, но он не рас
пространяется. Неплохо поставлен 
ремонт в сельхозартелях вмени 
Свердлова, «Рассвет», «Борьба за 
коммунизм».

Кол.хозники сельхозартели «Рас
свет» еще с осени хорошо подготови
ли мастерскую, организовали ремонт
ную бригаду. Ремонт прицепной тех
ники здесь уже заканчивается. По
ставлены на линейку готовности 2 
трактора, 7 плугов, 8 сеялок. К  кон
цу подходит ремонт почвообрабаты
вающего инвентаря.

В сельскохозяйственной артели 
«Борьба за коммунизм» всем меха
низаторам, свободньш от хозяйствен
ных работ, поручили ремонт техни
ки. В этом хозяйстве отремонтирова
но большинство тракторов, поставле
ны на линейку готовности три зерно
вые сеялки, два пятикорпусных плу
га из трех. Полностью подготовлена 
техника к  севу кукурузы.

Время не ждет, С раскачкой надо 
кончать.

Необходимо мобилизовать все силы 
на подготовку к  весне четвертого го
да семилетки.

В рейде участвовали: А. ГОПО- 
ВИЧ, колхозник сельхозартели 
имени Ленина; П. СТРЕЛЬНИ
КОВ, бригадир колхоза «Борьба 

. за коммунизм»; И. ГОЛОЩА
ПОВ, старший инженер-ин
спектор районного отделения 
«Сельхозтехника»; И. КРАВЕЦ, 
член исполкома райсовета;
Л. ВОЙТЕККО, сотрудник рай
онной газеты.

паратами доярки. Электромотор и 
вакуумные установки вьшесены в 
коровник. Это сделано для того, что
бы избежать в доильном зале шума.

Перед началом дойки дежурный 
скотник выпускает коров в загон 

перед доильным залом. Механик 
вашючает вакуум-насос, предвари
тельно проверив его действие, а до
ярки готовят аппараты. Затем скот
ник открывает дверь доильного за
ла, и Коровы сазш, без подгона, идут 
на доильную установку. Здесь, в 
кормушках, они поедают концентра
ты (размолотую овсяную муку).

Доярки теплой водой подмывают 
вымя, массажируют его и надевают 
стаканы.

Успех машинной дойки во,многом 
зависит от ласкового, обращения с 
животными и тишины на доильной 
площадке.

После окончания' дойки доярки 
промывают горячей водой стаканы, 
шланги. Молочные резервуары (вед
ра) промываются горячей водой, а 
затем просушиваются.

Сейчас мы здесь доим 152 коровы, 
на дойку их уходит 2 часа. И на мой
ку  аппаратов —  30 минут. Наша 
«елочка» рассчитана на - обслужива
ние 200 коров в течение 2,5 часа. 
По мы думаем переоборудовать 
«елочку» по примеру томичей, что
бы сократить время дойки коров до 
полутора часов.

Очистка навоза механизирована. В 
прошлом году в скотном дворе не бы
ло пола, поэтому с уборкой навоза 
приходилось испытывать большие 
трудности. Нынче мы настлали дере- 
в я т ы й  пол. Механизаторы Баткат- 
ской мастерской навесили на трак
тор «ДТ-20» малогабаритную бульдо
зерную лопату. С помощью такого 
оборудования тракторист за полтора 
часа очищает весь двор.

Если при ручном доении в 1960 
году каждая доярка надаивала, по 20 
тонн молока, то при беспривязном
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Ю Р И Й  Г А Г А Р И Н  в о А Р
КА И Р, 1 февраля. (ТАСС). 

Четвертый день продолжается 
визит Ю. А. Гагарина в ОАР. 
Каирская печать публикует под
робные отчеты о пребывании в 
стране советского космонавта. 

■ О его посещениях досто'примвча- 
тельных мест и встречах с на
родом. Газеты и журналы за
полнены фотоснимками и фото
репортажами о Ю. А. Гагарине.

КА И Р, 1 февраля. (ТАСС). 
Вчера вечером президент ОАР 
Гамаль Абдель Насер наградил 
находящегося здесь с визитом 
советского космонавта Ю. А . 
Гагарина высшим орденом рес
публики «Ожерелье Нила».

Вручение космонавту награ
ды состоялось перед обедом, 
данным президентом в честь со
ветского космонавта. '

Вручая награду Ю. А. Гага
рину, президент Насер заявил; 
«Весь народ ОАР внимательно 
следил за Вашим полетом и сво
им радушным приемом, кото
рый он оказывает Вам сейчас, 
он выражает свои чувства 
дружбы к  советскому народу».

Ю. А . Гагарин сердечно по
благодарил президента за вы
сокую награду и за тот радуш
ный прием, который оказывает
ся ему в ОАР, «Позвольте рас
ценить эту награду, — сказал 
он, — как признание достиже
ний советской науки и техники, 
всех тех советских ученых, ко
торые дали возможность совер
шить первый полет в космос. 

Разрешите также расценить 
эту награду как выражение 
симпатий народа ОАР к  народу 
Советского Союза»,

Во время вручения награды 
Ю. А. Гагарину присутствовали

вице-президенты и министры 
ОАР, посол СССР В ОАР В. Я. 
Ерофеев.

КАИ Р, 2 февраля. (ТАСС). 
Более 70.000 зрителей, собрав
шихся на Каирском стадионе на 
ежегодный фестиваль молоде
жи, приветствовали бурными 
аплодисментами советского кос
монавта Юрия Гагарина. Гага
рин находился в правитель
ственной ложе вместе с прези
дентом Насером, вице-президен
тами и министрами ОАР.

Перед началом фестиваля с 
приветственной речью высту
пил министр просвещения ОАР 
Саед Мухаммед Юсёф, который 
заявил:

«Граждане! Молодежь! Я рад 
представить вам человека, яв
ляющегося символом борющей
ся молодежи, пионера космоса 
Юрия Гагарина. В его лице мы 
приветствуем разум, целеуст
ремленность и настойчивость В 
борьбе за освоение космоса и 
использование его в интересах 
процветания и счастья челове
чества!»..

В ответной речи Гагарин вы
разил благодарность лично пре
зиденту ОАР Гамаль Абдель 
Насеру, правительству ОАР, а 
также дружественному египет
скому народу за теплый и ра
душный прием.

Радушно встретили советско
го космонавта рабочие и служа-' 
щие фабрики искусственного 
шелка в Хелуане, которую Га
гарин посетил утром. Раздава
лись приветственные возгласы: 
«Да здравствует герой космо
са!», «Да здравствует Советский 
Союз!»,

Г . Р О Ж Н О В .

ПР О М У Х У
Басня

До льва дошла случайно
весть,

Что хобот и у мухи есть.
Ее анкету просмотрев. 
Решенье сразу принял лев: 
«С такими данными она 
Способна заменить слона!». 
Приказом льва удивлена.
Но не теряя бодрость духа. 
На новом поприще старается

Работать честно наша муха. 
А  ничего не получается.
В приказе выговор ей дали. 
Нет, не справляется!
Тогда с работы муху сняли— 
Раз не справляется.
Но суд ее восстановил.
А  где же ей набраться сил? 
Мораль здесь каждому ясна: 
Из мухи делали слона.

Ю . Т А Р А Н .

99 БОЛЬНОЙ и

Врач спросил:
— Покрышкин Влас, 

Есть ли жалоба у вас?
— Да! — вздохнул студент 

на это.—
Тяжело... достать билеты 
В воскресенье на футбол. 
Врач к  «больному» подошел 
И сказал;

— Не тот ответ.
Вы болеете иль нет?
Влас кричит:

— Еще и как!
За «Динамо» и «Спартак»! 
Врач сердито проворчал;
— Лично я...

за «Томича».

содержании я механической дойке в 
1961 году —  по 52 толпы. Затраты 
труда на производство центнера мо
лока при ручном доении составили 
2,3 человеко-дня, а при механиче
ском доении '—  только 1,2 человеко
дня. При ручном доении на 180 ко
ров потребовалось бы 15— 16 доярок, 
а в 1961 году их доили пять доя
рок. В текущем году сократим еще 
двух доярок.

Заработок доярок повысился.
А насколько облегчился труд ж и

вотноводов! Каждая доярка знает, 
как трудно выдоить 12— 15 коров 
вручную. Да еще приходится подно
сить корма, чистить вручную двор. 
Теперь все тяжелые работы вьшол- 
няют машины.

Но у  нас еще много серьезных ие- 
достатков. Прежде всего не решен 
вопрос с кормовой базой. У нас 
нет достаточного запаса кормов, мы 
вынуждены силос скармливать с 
подвоза.

В течение прошлого лета мы 
много потеряли молока из-за нерегу
лярных летних доек.

В 1962 году по-другому решается 
вопрос с кормалш. Мы пересмотрели 
структуру посевных площадей и по
шли на резкое увеличение посевов 
кукурузы, сахарной свеклы. Вместо 
90 гектаров кукурузы посеем 200 
гектаров. Создали два кукурузовод
ческих звена, которые сейчас раз
вернули подготовку к  севу. Они же 
будут сеять 15 гектаров свеклы. 
Рассчитываем в текущем году заго
товить не менее 15 тонн силоса и 
25 центнеров сена на каждую коро
ву.

Мнение наших колхозников теперь 
единодушно; будущее —  за бес
привязным содержанием крупного 
рогатого скота. С этой дороги мы 
уже не свернем.

А. ШАХРАЙ,
председатель колхоза «Красное
знамя» Шегарского района.

Книга
комсомольской

славы
В Зырянском райкоме 

ВЛКСМ учреждена книга ком
сомольской славы. По итогам 
прошлого года в нее занесены 
кукурузоводческое звено колхо
за «Рассвет» (звеньевой В. Ми
наев), вырастившее на 111 гек
тарах урожай «королевы полей» 
по 610 центнеров на гектаре, 
комсомольская организация 
колхоза «Борьба за комму
низм». Передовой отряд молоде
жи работает здесь на решаю
щих участках 'колхозного про
изводства — в полеводстве и 
животноводстве. Молодой куку 
рузовод С. Котов собрал в про
шлом году со своим звеном с 
каждого гектара по 5СЮ центне
ров кукурузы. Телятница 
Н. Зуевич ко дню открытия 
X X II съезда КПСС вырастила 
110 телят. Ежесуточный привес 
их был 750— 800 граммов.

Коллектив свиноводческой 
фермы колхоза имени Карла 
Маркса в прошлом году выра
стил 586 свиней. Молодая сви
нарка Е. Куценко получила по 
23 поросенка на каждую свино
матку. Эта молодежная ферма 
борется за звание коллектива 
коммунистического труда. Она 
и коллектив учащихся Дубров-, 
ской 8-летней школы, вырастив
ший в прошлом году 3 тысячи 
цыплят, также занесены в кни
гу комсомольской славы.

В. АГУРЕЕВ,
секретарь Зырянского райко
ма ВЛКСМ.

ТРУДОВАЯ ДРУЖ БА
Три года назад на Ломовиц- 

кой молочнотоварной ферме 
колхоза «Пролетарская кре
пость» Пьппкино-Троицкого 
района появилась новая доярка. 
Она только что окончила 7 клас
сов.

Группа коров попалась ей 
«трудная».

Зина Борило рано приходила 
на ферму. Кропотливо и забот
ливо ухаживала за животными. 
И все же надои у ее коров вна
чале были ниже, чем у коров 
других доярок. Это расстраива
ло Зину. Она начала терять уве
ренность в своих силах.

Однажды, когда девушка
неумело делала массаж вымени 
у одной из коров, к  ней подо
шла Татьяна Антоновна Бори
ло, одна из лучших и опытных 
доярок колхоза,

— Давай, покажу, как надо 
правильно' массировать вымя.

Ловко, не делая ни одного 
лишнего движения, мелькали 
руки опытной доярки,

— У  тебя еще опыта мало. 
Если хочешь, я буду помогать 
тебе, — сказала Татьяна Анто
новна.

Крепко привязалась Зина к  
Татьяне Антоновне. Опытной 
доярке тоже нравилась настой
чивая девушка. Благодаря по
мощи Татьяны Антоновны Зина 
работала все лучше и лучше,

В прошлом году Зина пере
выполнила свое социалистиче
ское обязательство, надоив 
2.250 килограммов молока от 
каждой коровы.

Рада, за Зину Татьяна Анто
новна. Ведь в успехах молодой 
доярки есть и ее заслуга.

На Ломовицкой ферме недав
но введено механическое доение 
коров, уста'Новлены транспорте
ры для очистки навоза. Рабо
тать стало легче, У  доярок ста
ло больше свободного времени. 
Зцна решила заочно учиться в 
сельскохозяйственном технику
ме.

А . ТУРАЕВ, Ф. ВЕРТИН- 
СКИИ.

Ш кольники—лю бит ели  
искусст ва

Еще. в прошлом году по ини-' 
циативе преподавателя русского 
языка и литературы Т. Д. Худя
ковой в школе № 3 г. Томска 
был организован среди учащих
ся кружок любителей искусства.

Вначале в кружок вступили 
учащиеся 9— 10 классов, а сей
час В нем — представители от 
всех Старших классов. Ребята 
изучают теорию музыки и при
кладного искусства. В школе 
есть- своя «Третьяковка», в ко
торой более 50 репродукций 
различных картин русских ху
дожников. Оформлено 16 альбо
мов с репродукциями картин ху
дожников. Члены кружка посе
щают выставки, организуемые 
в краеведческом музее,

Недавно в Томск приезжала из 
Москвы научный работник Го
сударственной Третьяковской 
галереи Л. А. Киселева. Ее при
гласили к  себе учащиеся школы. 
Она прочитала нм лекцию «Тре
тьяковская галерея — сокро
вищница искусства».

На днях в школе состоялся 
вечер, посвященный итогам дея
тельности кружка. На вечере 
присутствовали художники том
ского отделения Художественно
го фонда. О развитии советского 
искусства рассказал художник 
М. Горбатенко. Художники при
гласили ребят посетить их ма
стерские.

Я. ФЕДОРОВ.

Томичка— В составе ’ 
молодежной 

делегации СССР
Сейчас в Италии находится 

делегация молодежи Советского 
Союза. Эта поездка организова
на Центральным Комитетом 
ВЛКСМ ,

В числе совершающих поезд
ку  по Италии есть и томичка 
В, Орлова, молодой препода
ватель кафедры политэкономии 
Томского университета.

А г и т п у н к т

с е в е р н о г о

п о с е л к а

в  ста километрах от Карга- 
ска расположен Усть-Чижапский 
избирательный участок. Создан
ный при нем агитпункт развер
нул, активную массово-политиче
скую работу с избирателями. 
Агитаторы агитколлектива про
вели на своих десятидворках 
беседы на темы; «Что нового в 
«Положении о выборах в Вер
ховный Совет СССР», «Совет
ская избирательная система — 
самая демократическая в мире». 
В агитпункте состоялся вечер 
вопросов и ответов, тематиче
ский вечер «Моральный кодекс 
строителя коммунизма — за
кон жизни советских людей», 
атеистический вечер.

В агитпункте периодически 
читаются лекции. Только за пос
леднее время там прочитаны 
лекции; «Зримые черты комму
низма», «Историческое значе
ние X X II съезда КПСС», «Вы
сокоразвитое сельское хозяйст
во— необходимое условие пост
роения коммунизма» и другие.

При агитпункте организована 
выставка .литературы, посвя
щенная выборам в Верховный 
Совет СССР. Периодичесни про
водятся беседы о выборах по ме
стному радио.

Н . М И РО Ш Н И КО ВА,

В Колпашевском районе
НОВАЯ

М УЗЫ КА Л ЬН А Я
Ш К О Л А

Недавно в рабочем 
посёлке Тогур откры
лась новая Детская му
зыкальная школа. В 
ней три класса — ̂ бая
на, аккордеона, форте
пиано. В подготови
тельных классах сейчас 
занимаются 47 детей 
рабочих и служащих 
Кетского лесозавода.

Нарымской сплавной 
конторы и Других пред
приятий поселЖ.
УСТНЫ Й Ж УРН АЛ  

«НОВОСТИ дня»
Работники городской 

библиотеки № 2 прак
тикуют на предприя
тиях выпуски устного 
журнала «Новости 
дня». Недавно в крас
ном уголне горпромком- 
бината они рассказали о 

■ новостях в применении

атомной энергии в мир
ных целях, о послед
них технических новин
ках.
Н А  с а м о д е я т е л ь 

н о й  СЦЕНЕ
В этом сезоне вслед 

за постановкой «Бара
банщицы», самодея
тельный драматический 
коллектив - клуба «Рыб
ник» показал свою но
вую работу — поста
новку пьесы А . Арбу-

« Потерянныйзова 
сын».

новый
ПИВОВАРЕННЫ Й

ЗАВОД
На одной из окраин 

города Колпашево под
нялось каменное зда
ние. Это новый пиво
варенный завод. Недав
но он вошел в строй 
действующих пред
приятий северного го
рода.

Обязательство 
Николая Майсака

Свинарь Ново-Рождественской 
фермы совхоза «Победа» Туган- 
ского района Николай Майсак 
дал слово в текущем году от
кормить 1.800 свиней и продать 
государству 1.500 центнеров 
мяса. Это почти, в 7 раз больше 
прошлогоднего. В первую дека
ду января, 1962 года он отпра
вил на мясокомбинат 115 сви
ней общим весом 105 центне
ров.

Сейчас Н. Майсак содержит 
на откорме 265 свиней. В бли
жайшие дни он примет еще 100 
свиней.

К  концу февраля тов. Майсак , 
намерен снять с откорма более 
100 животных.

Г. ФРОЛОВ.

Семья
животноводов
Мария Прохоровна Батурина 

работает дояркой на ферме сов
хоза «Россия» Шегарского рай
она. Четверо ее детей — тоже 
животноводы. Петр — скотник, 
Галина, Тамара и Татьяна, как 
и мать. — доярки.

За членами семьи Батуриных 
закреплено 70 коров. Батури
ны работают с большим стара
нием.

Долгое время тон в «семей
ном» соревновании задавала 
Мария Прохоровна. Но в прош
лом году ее опередила Галина, 
надоившая более 2.300 кило
граммов молока от каждой ко
ровы.

Общий надой молока семьи 
Батуриных составил в прошлом 
Году более 140 тонн.

П. СТОЯКИН.

К О Р О Т К О
Р! в  минувшее воскресенье в 

селе Александровское состоялся 
праздник зимы. Жители северного 
села явились свидетеля.чи и уча
стниками спортивных соревнова
ний, аттракционов.

В. НИКОЛАЕВ.
V

в  народном университете 
культуры в Кривошеино состоя
лось очередное занятие. С лекци
ей еА. М. Горький — npOĴ eтap- 
ский писатель» выступила препо
даватель Кривошеипской средней

школы Т. К, Уткумоеа, Затем 
присутствовавшие просмотрели 
два документальных фильма: 
«Русский народный оркестр» и 
«Искусство молодых».

К. БУЛГАКОВ.
*«*

В Сосновском сельском клубе 
Каргасокского района вот уже бо
лее месяца при входе в зритель
ный зал на киносеансы билеты не 
проверяются.

С. МЫТНИКОВ,

! I  -С "

щ~'щ t

Большич и трудоемкие работы приходится выполнять речни
кам каждую весну.

Все суда, зимовавшие в затоне, нужно освободить ото льда. 
Для этого раньше выделялись специальные бригады рабочих.

Недавно в затон Чулымского технического участка Обского 
пароходства пришла специальная ледорезная машина. При тол
щине льда до 110 сантиметров она прорезает канавку шириной 
в 25 сантиметров со скоростью от 2 до 5 метров в минуту. Мощ
ность двигателя машины —  95 лошадиных сил. Машина пере
двигается по льду при помощи троса н механической лебедки. 
Лед режется фрезой.

Новая машина высвобождает- 30 рабочих и выполняет тот же 
объем работ в 30— 35 раз быстрее.

На снимке: ледорезная машина в Беляйском затоне Чулым
ского технического участка.

фото П. Зайцева.
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Мы с тобой, Куба!IНе допустить повторения преступления!

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Быстрее ликвидировать 
отставание

СЕРЬЕЗНОЕ ПОТРЯСЕНИЕ ДЛЯ 
ЯМЕРИКЯНСКОЙ ДИПЛОМЯТИИ

БУХАРЕСТ. «Мы с тобой, Куба!» 
под таким лозунгом в румыншой 

столще состоялось собрание молоде
жи в поддержку революционной К у 
бы, Б котором приняли участие сот
ни молодых рабочих' Бухареста, ру
мынские и иностранные студенты. 
Группа кубинцев, обучающихся в ву
зах румынской столицы, принесла, с 
собой национальный флаг Кубы и 
большой портрет Фиделя Кастро.

Участники собрания направили 
ассоциации молодых повстанцев и 
университетской федерации студен
тов Кубы послание солидарности и 
осудили происки американского им
периализма против кубинского наро
да. Кубу никогда не поставят на ко
лени, подчеркивается в послании ку 
бинским молодежным организациям.

МОНТЕВИДЕО. Тысячи людей со
брались 31 января на аэродроме 
Карраско близ Монтевидео, чтобы 
проводить домой кубинскую делега
цию -'ВО главе с президентом Респуб
лики Куба Оевальдо Дортикосом, 
присутствовавшую на межамерикан
ском совещании в Пунта^дель-Эсте.

В руках собравшихся были кубин
ские и  уругвайские флаги, плакаты 
с лозунгами, осуждающими позорное 
решение об исключении Кубы из 
ОАГ, принятое совещанием под дав
лением Соединенных Штатов.

ЛОНДОН. Дипломатия США потер
пела провал на конференции органи
зации американских государств в 
Пунта-дель-Эете. Такой вывод на
прашивается из весьма осторожных 
кошентариев ряда влиятельных ор
ганов английской печати.

Отмечал, что резолюция об исклю
чении Кубы из всех органов органи
зации американских государств «вы
глядит в лучшем случае ка к  весьма 
ограниченная победа для Соединен
ных Штатов», консервативная газета

«Дейли телеграф» в реджционной 
статье указывает, что для того, что
бы протащить эту часть резолюции, 
США едва наскребли необходимое 
большинство голосов. Газета при 
этом подчеркивает, что американ
скую дипломатию поддержали в ос
новном мелкие государства Цент
ральной Америки.

«Дейли телеграф» поместила сооб
щение из Пунта-дель-Эсте, в кото
ром говорится, что, по миепию на
блюдателей, решение шести госу
дарств, три из которых являются са
мыми крупньши в Латинской Аме
рике, воздержаться при голосовании 
яв'илось серьезным потрясением для 
«американского семейного клуба». 
«Крупные государства, —  указы
вается в сообщении, —  не поддер
жали прямые действия против К у
бы» и до конца придерживались мне- 

'ния, что нельзя исключать члена 
организации по идеологическим мо
тивам.

БОНН. Западногерманская печать 
отмечает провал аме^каяской поли
тики диктата на совещании в Пунта- 
дель-Эсте. Подчеркивая, что такие 
страны Латинской Америки, как Бра
зилия, Мексика, Аргентина, Боливия, 
Эквадор и Чили, отказались прого
лосовать за исключение Кубы из ор
ганизации американских государств, 
боннская газета «Генераль-анцей- 
гер» пишет: «Меры против человека, 
который не только дал отпор ненави
стному «господству янки», но и экс
проприировал крупных помещиков 
и начал борьбу против неграмотно
сти, сегодня в высшей степени непо
пулярны в Латинской Америке... В 
этих-условиях решения, принятые в 
Пунта-дель-Зсте, имеют вряд ли 
большую, чем декламаторскую, цен
ность...».,

(ТАСС),

Китайский комитет солидар
ности народов Азии и Африки 
опубликовал заявление, в кото
ром выражается гневный про
тест против намерения амерн- 
канокого империализма и его 
прислужников ликвидировать 

Антуаша Гизенгу. Преступные 
акты америкаиского империа- 
Л1изма и его агентов, направлен
ные на ликвидацию Гиэекги, 
отмечается в заявлении, пред
ставляют собой не только на- 
ступленИ'е на дело националь
ной независимости конголезско
го народа, но и серьезный вы
зов африканским народам и 
народам всего' земного шара, 
кому дороги мир и справедли
вость. Китайский народ, подчер
кивается в заявлении, реши
тельно поддерживает патриоти
ческую и справедливую борьбу 
конголезского народа.

Китайский комитет солидар
ности народов Азии и Африки 
требует немедленно вернуть 
свободу А . Пизенге и другим 
патриотам Конго. Все новые и 
старые колонизаторы должны 
убраться вон из Конго.

Союз научных работников 
Болгарии от имени 2.200 чле
нов направил исполняющему 
обязанности генерального се
кретаря ООН У  Тану телеграм
му, в которой протестует про
тив содержания под арестом 
Антуана Гиэенги. Мы настаива
ем, говорится в телеграмме, 
чтобы ООН приняла энергич
ные меры к немедленному ос
вобождению Гизенги.

Все свидетельствует о том, 
что конголезскому патриоту 
Антуану Гизенге грозит такая 
же ужасная судьба, что и Пат- 
рису Лумумбе, убитому мобу- 
товскими наемниками, заявляет 
общественность Германской Де
мократической Республики. В 
единодушно принятой резолю
ции протеста металлисты заво
да имени Эрнста -Тельмана в 
Зуле подчеркивают, что арест 
Гизенги преследует цель поло
жить конец стремлению конго
лезского народа к  государствея-

т ш ш

Освободить 
Антуана 
Гизенгу !

ному единству и сувережтету.
Глубоко обеспокоенные судь

бой Антуана Гизенги, мы реши
тельно требуем прекращения 
недопустимых действий в отно
шении этого выдающегося госу
дарственного деятеля, говорит
ся в резолюции, принятой на 
заседании комиссии сейма 
Польской Народной Республики 
по иностранным делам.

Монгольский комитет соли
дарности стран Азии и Африки 
опубликовал заявление, в кото
ром от имени всей монгольской 
обществеяности требует от Ор
ганизации Объединенных . На
ций и исполняющего обязанно
сти генерального секретаря 
ООН У  Тана принять срочные 
меры для защиты жизни Анту
ана Гизенги.

Участники состоявшегося в 
Каире массового митинга еди
нодушно приняли резолюцию, в 
которой выражают глубокое 
беспокойство за судьбу Антуа
на Гизенги. В резолюции осуж
даются происки империалистов 
во главе с С Ш А, направленные 
на раскол конголезских патрио
тических сил. Резолюция осуж

дает также роль ООН, которая 
вместо того, чтобы сохранить 
независимость и территориаль
ную целостность Конго, потвор
ствует сепаратисту Чомбе и его 
иностранным наемникам и в то 
же время систематически вы
ступает против конголезских 
патриотов и их лидера.

Участники митинга призвали 
все независимые страны Афри
ки, Азии, Латинской Америки 
и все прогрессивные силы мира 
выступить в защиту Антуана 
Гизенги.

•«Год спустя после убийства 
великого конголезского патрио
та Лумумбы угрожают смертью 
продолжателю его борьбы за 
независимость и единство Кон
го Антуану Гизенге», — гово
рится в заявлении Французской 
коммунистической партии^

Протестуя против ареста Ги- 
зенги, Ф КП  подчеркивает ответ
ственность французских вла
стей за положение, создавшееся 
в Конго. Правительство Фран
ции, указывается в заявлении, 
способствовало отделению про
винции Катанги своей позицией 
в ООН.

Ф КП  требует, чтобы Органи
зация Объединенных Наций 
приняла срочные меры для обе
спечения и сохранения жизни 
Антуана Гизенги, прекращения 
империалистических интриг в 
Конго и предоставления гаран
тий незав-исимости и единства 
этой стране.

(ТАСС).

Амери/faHCKue „ультра 
получают отпор

НЬЮ -ЙОРК, 1 февраля. Коррес
пондент ТАСС С. Лури передает: 
На прошлой неделе несколько сот 
студентов Северной Калифорнии 
отбили провокационные наскоки 
американских «ультра» и добились 
разрешения на то, чтобы один из

Социалистическая Куба 
побеждает и будет 

побеждать!**
ГА В А Н А , Т февраля. Коррес

пондент ТАСС Н, Чигирь передает:
«Ничто не остановит нашу ре

волюцию!», «С ОАГ или без ОАГ
— мы выиграем битву!», «Социа
листическая Куба побеждает и бу
дет побеждать!», «Империалисти
ческий заговор против Кубы обре
чен на провал!», — под такими 
лозунгами, выражающими непо
колебимую веру кубинского наро
да в торжество своего правого де
ла, вечером 31 января в столице 
Кубы — Гаване и других городах 
страны прошли массовые митин
ги и демонстрация. Сотни тысяч 
грудящихся Кубы по призыву сво
его революционного профсоюзного 
центра вышли на улицы, чтобы за
явить протест против грязного ан- 
тикубинского фарса, разыгранного 
американскими империалистами и 
их марионетками на совещании 
министров иностранных дел стран
— участниц ОАГ в Пунта-дель- 
Эсте.

Готовясь к  этому совещанию, 
правящие круги С Ш А  не скрыва
ли своих целей: полностью изоли
ровать Кубу от Латинской Амери
ки, организовать против нее но
вую агрессию. Американская деле
гация на совещании не стеснялась 
в средствах, добиваясь осуществле

ния своих планов. Но ни откро
венный подкуп, ни шантаж, ни уг
розы не дали тех результатов, на 
которые рассчитывала американ
ская дипломатия. Представители 
латиноамериканских государств, 
прекрасно сознавая, кому и каким 
целям служит . •?межа1мериканскзя 
система», отказались санкциониро
вать главные требования СШ А: 
коллективный разрыв с Кубой дип
ломатических отношений и окру
жение Кубы экономической бло
кадой.

На стихийно возникающих в эти 
дни в самых различных уголках 
Кубы митингах ораторы подчерки
вают, что совещание в Пунта-дель- 
Эсте окончательно похоронило 
миф о том, что «межамериканская 
система», как региональная орга
низация, якобы отвечает интере
сам стран американского континен
та. ОАГ, говорят они, — это не 
что иное, как министерство коло
ний С Щ А: это — не региональная 
организация, а агрессивный пакт, 
околоченный американским импе
риализмом для борьбы против за
конных стремлений народов Латин
ской Америки к  свободе и неза
висимости, к  достойной человека 
жизни.

Новая провокация 
западноберлинских властей

БЕРЛИН, 1 февраля. Коррес
пондент ТАСС В. Селиверстов 
передает:

На состоявшейся здесь сегодня 
пресс-конференции было сообщено 
о новой провокации западнобер
линских властей. Пресс-конферен
ция проходила в необычном ме
сте: в туннеле под железнодорож
ным вокзалом Воланкштрассе. 
Этот вокзал находится на границе 
столицы ГДР с той частью Запад
ного Берлина, где функции конт- 
рюля осуществляют французские 
оккупационные власти.

Перед журналистами выступил 
министр транспорта ГДР Эрвин 
Крамер. Он рассказал о новом 
провокационном акте западнобер
линского сената, по чьему заданию 
производился подкоп под сооруже
ниями вокзала. Подземный тун
нель, предназначавшийся для пе
реброски шпионов в столицу ГДР. 
был обнаружен вследствие обвала, 
произошедшего на перроне вокза
ла.

Через вокзал ежедневно прохо
дит много тяжелогрузных поездов, 
заявил министр, и могла произойти 
катастрофа. Подкоп, продолжад 
Э. Крамер, — результат подстре
кательских призывов западнобер
линского бургомистра Брандта 
«продырявить стену», то есть по-

р с  Я  О  Я  Г

— у

Пе р е х о д я щи й  приз  
к о ж е в н и к о в ц е в

Состоялись шахматно-шашечные 
соревнования общества «Урожай». 
Шесть команд претендовали на 
первенство. Среди участников со
ревнований было три перворазряд
ника, восемь второразряднико'в, 
двенадцать третьеразрядников.

На первое место вышла дружная 
команда Кожевниковского района, 
не проигравшая ни одной встречи. 
Второе место заняли спортсмены 
Молчановского района, опередив 
шегарцев. ,

Одновременно с командным за
четом проводилось и личное пер
венство.

На первенство РСФ СР
КЕМЕРОВО. (По телефону).

Здесь начинаются соревнования на 
первенство РСФСР по хоккею с 
мячом среди команд второй зоны.

Прибыло пять команд-победи- 
тельниц краевых и областных со
ревнований, в том числе хоккеисты 
Красноярского края. Томской, Но
восибирской, Омской и Тюменской 
областей.

Первая игра состоится между 
спортсменами Кемеровской и Том
ской областей.

Среди команд, приехавших на 
соревнования, есть и команды, вхо
дившие в класс «А», из Краснояр
ского края и Кемеровской области. 
Борьба на ледяном поле продлит
ся до 11 февраля.

В. ПОПЕЛЬ.

шш

На первой, второй и третьей дос
ках играли шахматисты. Победите
лями стали представитель Молча
новского района перворазрядник
A. Осипов, представитель Кожев
никовсного района второразрядник 
Б. СавиЦкий, представительница 
Кожевниковского района третье
разрядница О. Котьгрло. На чет
вертой доске, 'где оспаривали пер
венство шашисты, победителем 
стал парабелец— второразрядник
B. Кипушев.

Недостаток соревнований — ма
лое число команд; не было пред
ставителей Колпашевского, Аси- 
новского, Туганского, Вакчарского 
районов.

А. ЖАРКОВ, 
главный судья соревнований, 
судья респуб.чиканской кате
гории.

Томич Андрей Лисовский на 
зональных соревнованиях в 
Горно-Алтайске вышел победи
телем в лично-командном пер
венстве по горному двоеборью. Слаломист Андрей Лисовский— 
преподаватель железнодорожного техникума. Он н еще четверка 
томичей примут участие в финальных соревнованиях слаломи
стов на первенство Российской Федерации. Борьба будет прохо
дить с 5 февраля на слаломной трассе в кабардинском селении 
Торскол.

На снимке; слаломист Андрей Лисовский.
Фото в. Бажина.

граничные сооружения, отделяю
щие столицу ГДР от Западного 
Берлина, Этот факт еще раз дока- 
зьгеает необходимость ликвидации 
ненормального положения, сложив
шегося в Западном Берлине. Вы
ход из него указывают. предложе
ния Советского Союза о заключе
нии германского м;ирного договора 
и превращении Западного Берли
на из очага провокаций в вольный 
демилитаризованный город.

Затем журналистам было пока
зано место, где производился под
коп, схемы, отображающие его раз
меры и направление, письма, ко
торыми обменивались лица, участ
вовавшие в подкопе, различные 
инструменты. ■

Министерство иностранных дел 
ГДР направило командованию 
французских оккупационных войск 
в Западном Берлине ноту протеста 
в связи с этим провокационным 
актом.

руководителей Компартии С Ш А 
Гэс Холл выступил на митинге, 
который они организовали в Берк
ли— пригороде Сан-Франциско. Эта 
группа американской молодежи 
входит в «студенческий комитет 
борьбы за конституционные свобо
ды», посвятивший себя делу борь
бы против реакционных законов 
Смита и Маккарэна.

В течение целой недели, пред
шествовавшей 26 января — дню, 
когда Гэс Холл должен был высту
пить в Калифорнийском универси
тете, «ультра» в Сан-Франциско 
поднимали дикий шум в печати и в 
радиопередачах. Они требовали, 
чтобы Холлу не разрешили высту
пить в этом университете, тем бо
лее перед- студентами. Во главе 
«ультра» выступала группа круп
ных дельцов.

В ответ студенты еще больше 
активизйровали борьбу в защиту 
права Холла на это,; выступление. 
Они проводили демонстрации, рас
пространяли петиции, посылали 
депутации к  властям. И студенты 
победили. Холл выступал именно 
тогда и там, когда и где он должен 
был выступить.

Во время своего пребывания в 
Сан-Франциско Холл выступил 
также на большом митинге в зале 
профсоюза портовых грузчиков и 
складских рабочих. Холл сказал на 
этом митинге, что вопрос о том, 
станут ли С Ш А  коммунистической 
страной, — это только вопрос вре
мени. «Это произойдет не сейчас, 
— добавил он, — но я не сомне
ваюсь в том, что это будет».

Развернув <5оревнование в честь 
выборов Б Верховный Совет СССР, 
коллективы многих леспромхозов 
комбината «Томлес» успеппи) выпол
нили январский план лесозаготовок. 
Благодаря ритмичной работе в тече
ние всего месяца Ингузётокий лес- 
отрфиоз первым в области закончил 
выйолнение январского задания и 
дал сверх плана 2,5 тысячи кубо
метров леса. Лесорубы Беретаевстюто 
леспромхоза также досрочно вьшол- 
нили месячный план.

Успешно начали четвертый год 
семилетки коллективы Томского, 
Чаинсжого, Парабельского, Бжчар- 
окого, Нюрольсасого леспромхозов. 
Однако некото1рые лесатромхозы в ян
варе работали плохо, не выполняли 
суточного графика вьгоозаои древеси
ны. Много древесины задолжали 
Ореховсасий, Белоярский, Пышкино- 
Троицкий, Лайский, Бргайский лес- 
промхсвы. В январе в числе отстаю
щих предприятий оказался Еолпа- 
шев'окий леспромхоз. Как могло слу
читься, что этот передовой коллек
тив не вьшолашл месячного плана? 
Руководители леспромхоза‘ тт. Кали- 
ничб'нюо и Баранов просмотрели 
крупные недостатки в организации 
производства и труда рабочих, сми
рились с большими простоями тех
ники.

Плохая работа многах леспромхо
зов в январе привела к  тому, что 
комбинат «Томлес» задолжал госу
дарству 20 тысяч кубометров дре
весины.

По выполнению январского пла
на лесозаготовок леспромхозы ком
бината «Томлес» имеют следующие 
показатели (в процентах к  месячно- 
1гу плану):

1 И'нгузетскяй 114,7
2 Берегаевский 113,7
3 Томский 109,6
4 Чаиновий 107,7
5 Парабельский 107,2

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь»- Голубой зал —• «При
зыв» (первая серия). Сёансы: 
12-40, 2-30, 4-20, 6-10, Й. 9-50. 
Для детей — «Подпольный пионер
ский отряд». Сеансы: 9, 10-50. Зе
леный зал — «За двумя зайцами». 
Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40, 2-15, 4, 
5-35, 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Дорога испыта
ний». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3,
4- 45, 6-30, 8-15, 10.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Зал кинохроники — «День мо

лодого человека». Сеансы; 9-30,
10- 30, 6-50. Художественный
фильм «Девятый круг». Сеансы:
11- 30, 1-20, 3-10, 5, 7-50, 9-40. 

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр детского зрителя —

«Дети фронта». Сеансы: 9, 10-40,
12- 20, 2, 3-40, 5-20, 7. 8-40, 10-20. 

Кинотеатр имени И- Черных.
Большой зал — «За двумя зайца-' 
ми». Сеансы: 10. 11-30, 1, 2-30, 4,
5- 30, 7, 8-30, 10. Малый зал —
«Свет в окне». Сеансы: 9-30,
10-55, 12-20, 1-45, 3-10, 4-35, 6, 
7-25, 8-50, 10-15.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Длинный день». Се
ансы: 4, б, 8, 10.

Межсоюзный клуб — «Песня 
зовет». Сеансы: 3, 5, 7, 9.

Клуб завода «Томкабель» — 
«Большой вальс». Сеансы; 2-30,
6- 20. «Солдатское сердце». Сеан
сы: 4-30, 8-20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 3 февраля 

18.30. «Навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР». «Этого 
не было на карте страны». 18.50- 
Вечер фортепианного дуэта. 19.20. 
Из цикла: «Мастера советского ки
но». Режиссер Иосиф Хейфиц. 
20.20. Телевизионные новости. 
20.30. Художественный фильм 
«Битва в пути» (первая серия).

Детскому саду № 32 при Том
ском политехническом институте 
требуются технички-

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная. 42. 2 — 1

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу: бух
галтер, газосварщик, слесари-аппа
ратчики, мастера в цехи, сторож и 
инженер-строитель.

Обращаться: г. Томск, улица Га
гарина, 20, отдел кадров. 2 — 1

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются: рабочие на мельзаводы, 
моторист силовой котельной, груз, 
чини (мужчины и женщины), рабо
чие на железнодорожную ветку, 
стрелочники, шофер на ассениза- 
торскую машину, прачки, няня и 
помощник повара в детский сад.

Обращаться; г. 'Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 1

Автохозяйству № 14 треста 
«Промстрой» требуются: автосле
сари, шоферы, автокрановщики, 
автоэлектрик, токарь, разнорабо
чие, шофер на ассенизаторскую ма
шину и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 3 — 1

Вагонному депо станции Томск-И 
срочно требуются; газоэлектросвар- 
щик, электромонтеры 3, 4, 5 раз
рядов, хромировщик, токари, слеса
ри и слесари-сантехники по ремон
ту вагонов и ремонту оборудова
ния, разнорабочие и тракторист.

Томской пассажирской автотран
спортной конторе на постоянную 
работу требуются: шоферы 1 и 2 
классов, шоферы 3 класса для пе
реподготовки на шоферов 2 класса, 
кондукторы, инженер по технике 
безопасности, секретарь-машинист, 
ка.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

3 — 1

Меняется квартира (отдельная 
секция) в г. Гурьевске на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Никитина, 1-а, кв. 3, к  Вершинину.

6 Бакчарский 105,9
7 Нюрольский 103,3
8 Аргат-Юльский 102,3
9 Асиновокий 101,8

10 Зыряиекий . 101,3
11 Тимирязевский ,  r J
12 Орловский . 101,1
13 Ново-Тегулыдетский 101
14 Каргасо1КС1Кий 100,3
15 Нибегинокяй^ 94
16 Молчановский ' 91,6
17 Линевсвий 89
18 Лайский _ 88,9
19 Ергайокий 88,8,
20 Колпашевский 88,6
21 Пышкино-Троицкий 85,9
22 Угкинсюий 77,9
23 Белоярский 76,4
24 Ореховский 76

Нарымсжая сплавконтора выпол
нила план на 125 процентов, Усть- 
Чулымсжая —  на 76,2 процента.

Ообрание партийного актива обла
сти, состоявшееся вчера в г „  Томске, 
отметило, что одна из главных при
чин неудовлетворительной работы 
многих промышленных предприятий 
и невыполнения ими производствен
ных планов кроется в низком уровне 
производительности труда.

Поэтому для работников лесоза
готовительной промышленности, как 
и для всех тружеников промышлен
ных предприятий области, нет более 
важной задачи, чем добиться резкого 
роста производительности труда.

Для этого нео'бходимо всем лесо
рубам создать условия для вьшолнс- 
ния и неревыполнеяия омеиных 
норм, устранить внутрисменные 
простоя рабочих, машин и механиз
мов.

Следует в ближайшие дня пере
смотреть план расстановки средстб 
производства и поставить на прямые 
работы такое количество рабочих и 
техники, которое необходимо для вы-» 
полнеяия плана.

ИСПРАВЛЕНИЕ
Статистическое управление Том

ской области просит сообщить, что 
в материале «Об итогах вьшол- 
нения государственного плана по 
отраслям народного хозяйства Том
ской области за 1961 год», опубли
кованном в газете «Красное зна
мя» 30 января 1962 года, до
пущены неточности. В разделе I I  
последнюю строку следует читать: 
«Цельномолочная, продукция
(тонн)». В пятом абзаце V l l t  разде
ла следует читать: «Значительно
увеличилась продажа полуфабрика
тов (в 2,3 раза)». Третий абзац IX  
раздела нужно читать: «Из числа 
обучающихся с отрывом и без от
рыва от производства в 1961 году 
ркончили 10 классов и получили 
аттестат зрелости более 2 тысяч че
ловек».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метеорологичеоного бюро, 3 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, по западным районам без осад
ков, по остальным— местами сла
бый снег, ветер западный. 3 — 7 
метров в ■ секунду, температура 
8— 13 градусюв мороза.

4—5 февраля по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами снег, ве
тер юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура ночью 
10 — 15, при прояснениях — 
17— 22, днем —. 8 — 13 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

НОВОСИБИРСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ
ФАКУЛЬТЕТ ЗАОЧНОГО ОБУЧЕНИЯ

объявляет дополнительный зимний прием студентов-заочни- 
ков на 1962 учебный год на первые курсы следующих отделе-; 
ний:

агрономическое — по специальности «агрономия»; 
зоотехническое — по специальности «зоотехния»; 
инженерное — по специальности «механизация процессов 

сельскохозяйственного производства»:
экономическое — по специальности «экономика и организа

ция сельского хозяйства»;
бухгалтерское — по специальности «бухгалтерский учет, 

сельском хозяйстве».
Прием заявлений по 20 февраля. Вступительные экзамены 

21 февраля по 10 марта.
Лица, желающие поступить на первые курсы, подают ректо

ру института заявление. К  заявлению должны быть приложены 
следующие документы: характеристика и рекомендация для по
ступления в вуз, документ о среднем образовании (в подлинни
ке), автобиография, четыре фотокарточки размером 3X 4, вы
писка из трудовой книжки, медицинская справка, справка о ме
ста жительства.

Адрес; г. Новосибирск-39, улица Добролюбова, 289, факуль; 
тет заочного обучения, комната 211.

В

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» на постоян
ную работу требуются: инженеры- 
геологи, электрики, теплотехники, 
строители по связи и телемеханики 
релейной защиты, техники-геологи, 
топографы, электрики и шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36, отдел кадров.

2 — 1

Меняется квартира в г. Бийске 
на квартиру в г. Томске-

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, улица Крымская, 
10.

Клуб служебного собаководства 
доводит до сведения всех владель
цев собак, что производится реги
страция собак всех пород (кроме 
охотничьих) независимо от мест их 
содержания (во дворе, комнате и 
других условиях).

Срок регистрации до 1 июня 
1962 года.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3. 2 — 1

Бюро технической информации 
Томского совнархоза требуются 
квалифицированные машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 38, телефон 50-79, до
полнительный 1-78 и 1-80. 2 — 1

Электросети «Томскэнерго» на 
постоянную работу требуются; 
инженеры-электрики, техники- 
электрики, слесарь-инструменталь
щик, секретарь-машинистка, элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, отдел кадров (против 
драматического театра). 2— 1

Гр-н Висех Николай Александрович, 
прошивающий в г. Томске, улица Дор- 
маш, 16, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Висех Ниной Алек
сеевной, проживающей в г. Томске, 
улица Новгородская, 48.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Твердохлеб Надежда Павлов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Октябрьская, 15, возбуждает дело о 
расторжении, брака с гр-ном Твердо- 
хлебом Михаилом Ивановичем, про
живающим в г. Томске, переулок 
Дербушевский, 15.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народно.ч суде.

Гр-ка Соловьева Татьяна Игнатьев
на, проживающая в г. Томске, переу
лок Инструментальный, 49, возбуж
дает дело о расторжении брака о 
гр-ном Соловьевым Василием Акимо
вичем. проживающим в г. Томске, 
улица Ремесленная. 56.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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